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ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ИСТОРИЧЕСКОЕ 
СОБЫТИЕ ПРОФСОЮЗА

13
 апреля 2023 года в Москве в очном формате состо-
ялось историческое, шестое заседание постоянно 
действующего руководящего органа Профсоюза.

Председательствующий на пленарном заседа-
нии лидер Профсоюза Ю. Б. Офицеров акцентировал вни-
мание собравшихся на исторической значимости решения, 
которое предстояло принять членам Центрального коми-
тета, а именно —  об интегрировании структур родственных 
профсоюзов Донецкой и Луганской народных республик 
в состав Всероссийского Электропрофсоюза.

На заседание Центрального комитета были приглашены 
лидеры профсоюзов энергетики и электротехнической про-
мышленности ЛНР и ДНР Э. В. Позднякова и В. Ю. Кузнецов.

Учитывая историческую важность события, как для Про-
фсоюза, так и для всей отрасли в целом, в заседании при-
няла участие Статс-секретарь, замминистра энергетики РФ 
А. Б. Бондаренко.

Также были приглашены председатель ППО ПАО «Рос-
сети Центр» О. В. Макаров, члены Ревизионной комиссии 
Профсоюза, работники аппарата ВЭП.

Констатируя кворум для дальнейшей легитимной ра-
боты, члены Центрального комитета ВЭП утвердили по-
вестку заседания и регламент работы, избрали редакцион-
ную комиссию и секретаря заседания.

После рассмотрения вопросов повестки IX Съезда Обще-
ственной организации «Всероссийский Электропрофсоюз», 
который был созван в этот же день для решения вопросов 
уставной деятельности Профсоюза, члены Центрального 
комитета рекомендовали делегатам Съезда утвердить по-
вестку дня и регламент работы высшего руководящего ор-
гана ВЭП.

Докладывая информацию о соз-
дании территориальных орга-
низаций Профсоюза в новых 
субъектах РФ, зам. Предсе-
дателя ВЭП А. В. Муруш-
кин напомнил поэтапную 
хронологию мероприятий, 
проведенных ВЭП для озна-
комления с деятельностью 
родственных отраслевых 
профсоюзов ЛНР и ДНР, выяс-
нения возможностей и условий 
их вхождения в состав ВЭП. Итогом 
таких мероприятий стали подписанные после визитов ру-
ководителей Профсоюза на Донбасс Соглашения о наме-
рениях интеграции отраслевых профструктур ДНР и ЛНР 
в состав Всероссийского Электропрофсоюза. А. В. Мурушкин 
сообщил, что на внеочередной конференции Профсоюза 
работников энергетики и электротехнической промыш-
ленности ДНР 25 января этого года было принято решение 
о создании профструктуры в составе ВЭП, а на прошедшей 
28 февраля в Луганске II внеочередной конференции Энер-
гопрофсоюза ЛНР делегаты также проголосовали за вхож-
дение в состав ВЭП. Проводилось совместное обучение 
профактива родственных профсоюзов, оказывалась юриди-
ческая и методическая помощь.

После обсуждения членами ЦК проекта постановления 
и принятия исторического по важности решения, лидер 
отраслевого профсоюзного движения Ю. Б. Офицеров по-
здравил всех и поблагодарил коллег из ЛНР 
и ДНР.

Выступая перед участни-
ками пленарного совещания, 
Статс-секретарь, заммини-
стра энергетики РФ Анаста-
сия Борисовна Бондаренко
подчеркнула историче-
скую роль данного реше-
ния: «Сегодняшнее собы-
тие —  шаг навстречу людям. 
Сегодня в состав Всероссий-
ского Электропрофсоюза вошли 

В состав Всероссийского Электропрофсоюза 
вошли родственные профсоюзы Луганской 
и Донецкой народных республик.
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родственные профсоюзы ЛНР и ДНР, и как всегда, ТЭК впе-
реди планеты всей. Об этом в моменте я уже проинфор-
мировала Заместителя Председателя Правительства РФ 
Татьяну Алексеевну Голикову. Теперь большая работа пред-
стоит по интеграции профсоюзов в правовое поле. И цен-
ность сегодняшнего события в том, что теперь работ-
ники в новых субъектах РФ будут себя ощущать частью 
большого целого, им будут доступны и гарантированы 
поддержка, соцзащита, юридическое сопровождение. Перед 
Минэнерго стоит задача по максимально быстрому и ка-
чественному опережающему росту интеграции экономик 
новых субъектов».

Анастасия Борисовна Бондаренко отметила, что на от-
раслевом уровне Минэнерго по-прежнему делает ставку 
на ключевой инструмент реализации задач —  социальное 
партнерство, выступает за активизацию любых форм диа-
лога сторон. «В непрерывном диалоге компромиссов резуль-
тат должен быть взаимовыгодным. В этом плане хочу 
в очередной раз сказать спасибо руководителю Всероссий-
ского Электропрофсоюза Юрию Борисовичу Офицерову, 
его контрагенту Аркадию Викторовичу Замосковному. 
Сложно, но можно», —  сказала замминистра.

Далее по повестке —  о пробле-
мах и перспективах реализа-
ции Отраслевого соглашения 
по машиностроительному 
комплексу РФ очередного 
периода в организациях 
электротехники доложил 
руководитель департамента 
регулирования социально- 
трудовых отношений Аппа-
рата ВЭП А. В. Гущин.

Заслушав и обсудив инфор-
мацию о сводной статистической от-
чётности по профсоюзным организациям, профсоюзному 
членству и структуре численности отраслевого Профсоюза, 
предоставленную руководителем департамента организа-
ционного развития и правового обеспечения Аппарата ВЭП 
А. А. Колабаевой, ЦК ВЭП принял постановление.

Руководитель Департамента охраны труда Аппарата ВЭП 
Н. С. Филипова отчиталась о работе технической инспекции 
труда Профсоюза по общественному контролю за соблюде-
нием законодательства об охране труда в 2022 году и зада-
чах на перспективу.

Об итогах деятельности Общественной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз» за 2022 год по результа-
там проверки, проведенной Ревизионной комиссией Про-
фсоюза доложил Председатель комиссии Ф. М. Чебуханов.

Финансовые вопросы об исполнении бюджета ВЭП 
за прошлый год осветила руководитель департамента фи-
нансов и учёта Аппарата ВЭП О. И. Бизякина.

Информацию о внедрении цифровых технологий 
в Профсоюзе с наглядной презентацией предоставила ру-
ководитель департамента организационного развития 

и правового обеспечения Аппа-
рата ВЭП А. А. Колабаева, после 
обсуждения которой члены 
ЦК ВЭП внесли изменения 
в перечень территориаль-
ных структур, участвую-
щих в реализации проекта 
«Цифровой Профсоюз». Ра-
бота по реализации проекта 
и оказанию организационно- 
методической помощи струк-
турам Профсоюза —  участникам 
проекта будет продолжена.

После обсуждения всех вопросов Председатель ВЭП 
Ю. Б. Офицеров объявил VI Пленум Центрального комитета 
Профсоюза закрытым.

Накануне, в рамках уставных профсоюзных мероприя-
тий состоялись заседания постоянных комиссий Централь-
ного комитета ВЭП: ревизионной, по охране труда, работе 
с молодёжью, профсоюзному строительству, социально- 
трудовым отношениям, информационной работе, гендер-
ному равенству.

Комиссия по социально- трудовым отношениям по-
мимо обсуждения основных вопросов повестки, рекомен-
довала создать совет представителей ППО в ПАО «Т Плюс» 
в целях координации действий профсоюзных структур 
в период ведения коллективных переговоров по заключе-
нию колдоговоров в филиалах ПАО «Т Плюс».

Ревизионная комиссия обсудила итоги ревизионной 
проверки за 2022 год, обсудила План проведения ревизий 
и проверок на 2023 год.

Постоянная комиссия ЦК ВЭП по информационной ра-
боте подвела итоги семинара по информационной работе, 
прошедшего с 13 по 17 марта 2023 года в Санкт- Петербурге 
для специалистов, ответственных за информационную 
работу в ВЭП «Новые информационные PR- технологии, 
эффективность информационного обмена в Профсоюзе». 
Также комиссия внесла предложения по актуализации 
действующих постановлений Президиума ВЭП —  на луч-
шую публикацию в журнале «Вестник Электропрофсоюза» 
и на лучший сайт Профсоюза».
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О проекте газеты «Солидарность» —  «Народные новости» 
и участие структур ВЭП в проекте доложила Галина Яги-
лева, руководитель ДИО Аппарата ВЭП.

Комиссия по гендерному равенству обсудила изме-
нения, внесенные в Приказ Минтруда и соцзащиты РФ 
«Об утверждении перечня производств, работ и должно-
стей с вредными и (или) опасными условиями труда, на ко-
торых ограничивается применение труда женщин», всту-
пившие в силу с 1 марта 2022 года, а также ознакомилась 
с презентационным материалом по гендерной тематике.

Комиссия ЦК ВЭП по профсоюзному строительству об-
судила ряд вопросов, в том числе вышла на заседание Пре-
зидиума с предложением доработать и снять с повестки во-
прос «Об утверждении Положения о Нагрудном знаке ВЭП 
«За личный вклад в отраслевое профдвижение».

Для выявления инициативных и талантливых моло-
дёжных профсоюзных лидеров, привлечения их к актив-
ной профсоюзной деятельности и созданию условий для 
профессионального роста был объявлен конкурс «Молодой 
профсоюзный лидер ВЭП». О проведении и реализации 
данного конкурса доложила председатель молодежного со-
вета ВЭП Елена Халидова на заседании комиссии по работе 
с молодежью.

Члены постоянной комиссии по охране труда обсудили 
итоги работы технической инспекции труда ВЭП по обще-
ственному контролю за соблюдением законодательства 
об охране труда в 2022 году.

В этот же день состоялось заседание коллегиального ис-
полнительного органа —  Президиума ВЭП, которое прошло 
под председательством лидера отраслевого Профсоюза 
Юрия Офицерова.

Вначале заседания Юрий Офицеров проинформировал 
о приоритетных темах повестки и ключевых выступлениях 
спикеров на проходившем в этот день в Санкт- Петербурге 
на базе Санкт- Петербургского Гуманитарного универси-
тета профсоюзов заседании Генсовета ФНПР, в котором он 
принял участие в онлайн- режиме. Юрий Офицеров ответил 
на вопросы членов президиума относительно перспектив 
укрепления и развития социального партнёрства, механиз-
мов решения социально- экономических проблем в рамках 
нового Генсоглашения, о которых в своем докладе говорил 
председатель ФНПР Михаил Шмаков.

Юрий Офицеров акцентировал задачи, стоящие пе-
ред профсоюзным движением в текущей ситуации, озву-
ченные депутатом Госдумы от профсоюзов, заместителем 
Председателя ФНПР Андреем Исаевым на Генсовете: «Мы, 
как проф союзное движение, должны взять на себя основную 
миссию: стать основным каналом между людьми и вла-
стью, по которому может разрешаться возникшее проти-
воречие».

Согласно повестке, члены Президиума рассмотрели во-
просы VI Пленума Центрального комитета ВЭП и одобрили 
их вынесение на заседание ЦК ВЭП 13 апреля 2023 года.

Следующие вопросы повестки касались подведения ито-
гов ежегодных конкурсов ВЭП. Об итогах конкурса «Лучший 
коллективный договор» в организациях присутствия ВЭП 
за 2022 год доложил руководитель департамента регули-
рования социально- трудовых отношений Аппарата ВЭП 
А. В. Гущин. По данному проекту постановления члены пре-
зидиума приняли единогласное положительное решение.

Для информации по вопросу об итогах 
конкурса «Лучшая первичная про-
фсоюзная организация ВЭП» 
за 2022 год, слово взял предсе-
датель постоянной комиссии 
ЦК ВЭП по профсоюзному 
строительству В. Н. Марьян-
дышев. Члены президиума 
приняли проект с поправ-
ками в целом.

По финансовому блоку 
вопросов, о полноте и своевре-
менности поступления членских 
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профсоюзных взносов в адрес ВЭП, 
доложила руководитель Депар-
тамента финансов и учёта 
Аппарата ВЭП —  глав-
ный бухгалтер Профсо-
юза О. И. Бизякина.

Ряд вопросов был об-
сужден вне рамок основной 
повестки в разделе «раз-
ное»: о награждении членов 
Профсоюза, о сроках разме-
щения поздравлений с государ-
ственными, отраслевыми праздни-
ками и юбилейными датами на корпоративном сайте ВЭП, 
об обучении членов постоянной комиссии по социально- 
трудовым отношениям в рамках Года укрепления и разви-
тия социального партнерства, объявленного ФНПР и под-
держанного Всероссийским Электропрофсоюзом.

На заседание высшего руководящего органа Всероссий-
ского Электропрофсоюза —  IX Съезда ВЭП, созванного в Мо-
скве 13 апреля 2023 года, согласно норме представитель-
ства —  1 делегат от каждой территориальной организации, 
было избрано на заседаниях коллегиальных выборных 
органов территориальных организаций 78 делегатов. В том 
числе, в соответствии с Уставом ВЭП, Ю. Б. Офицеров —  
Председатель ВЭП, А. В. Мурушкин —  заместитель Предсе-
дателя ВЭП и Ф. Н. Чебуханов —  председатель Ревизионной 
комиссии ВЭП также были зарегистрированы делегатами 
съезда.

Всего же на Съезд зарегистрировались 72 делегата, что 
позволило легитимно принимать решения уставного ха-
рактера —  утверждения вновь введённых членов в состав 
Центрального комитета ВЭП, а также доизбрания в со-
став Президиума ВЭП представителей от Дальневосточ-
ного и Приволжского федеральных округов РФ. Эти важ-
ные кадровые вопросы были внесены в основную повестку 
Съезда.

Напомним, что данное решение о созыве IX Съезда ВЭП 
в апреле 2023 года в Москве было принято на заседании 
Центрального комитета Профсоюза в сентябре 2022 года.

Открыл Съезд лидер отраслевого профсоюзного движе-
ния Ю. Б. Офицеров. После чего делегаты избрали рабочие 
органы Съезда —  Президиум в составе Председателя ВЭП 
Ю. Б. Офицерова и заместителя Председателя А. В. Муруш-
кина, секретариат, мандатную, редакционную и счетную 
комиссии, утвердили повестку и регламент, а также под-
твердили полномочия делегатов.

После подтверждения полномочий мандатной комис-
сией делегированных представителей от территориальных 
организаций Профсоюза в состав Центрального комитета 
ВЭП, делегаты Съезда единогласно утвердили постоянно 
действующий руководящий орган —  Центральный комитет 
ВЭП в количестве 76 человек, в состав которого на срок пол-
номочий по 2 декабря 2025 года были избраны:

 ( Гелемей Николай Викторович, председатель Примор-
ской краевой организации ВЭП;

 ( Иванова Наталья Николаевна, председатель Тувинской 
республиканской организации ВЭП;

 ( Маракулин Владимир Павлович, председатель Коми ре-
спубликанской организации ВЭП;

 ( Пырхалева Мария Степановна, председатель Крымской 
межрегиональной организации ВЭП;

 ( Наурузов Аслан Махданович, председатель Чеченской 
республиканской организации ВЭП;

 ( Иванова Оксана Викторовна, заместитель председателя 
Свердловской областной организации ВЭП;

 ( Сакаев Ришат Рифхатович, председатель Электропроф-
союза Республики Башкортостан ВЭП.
Также делегаты Съезда провели ротацию членов вы-

борного коллегиального исполнительного органа Все-
российского Электропрофсоюза —  внесли изменения 
в количественный и персональный состав Президиума 
Общественной организации «Всероссийский Электропроф-
союз».

В Состав Президиума 
ВЭП были избраны Фо-
менко Светлана Ивановна, 
председатель Хабаровской 
межрегиональной органи-
зации ВЭП и Ходаков Юрий 
Владимирович, председа-
тель Пензенской областной 
организации ВЭП со сроком 
полномочий по 2 декабря 
2025 года.

Традиционно состоялись 
чествования юбиляров, от-
метивших свои «круглые» 
даты за прошедшее с про-
шлого заседания время, 
вручение им заслуженных 
наград, а также дипломов 
и свидетельств победи-
телям конкурсов по ито-
гам 2022 года —  «Лучшая 
первичная профсоюзная 
организация ВЭП» и «Луч-
ший коллективный договор 
ВЭП».

Дипломы получили 
лауреаты и участники 
творческих конкурсов 
Профсоюза: за лучший сайт 
среди организаций Профсо-
юза и за лучшие публикации 
в журнале «Вестник 
Электропрофсоюза». 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ   |   СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ И НУЛЕВОЙ ТРАВМАТИЗМ

Н
а площадке Всероссийского Электропрофсоюза состо-
ялось первое в этом году совещание главных техни-
ческих инспекторов труда Ассоциации профсоюзов 
базовых отраслей промышленности и строительства 

Российской Федерации. В мероприятии приняли участие 8 
представителей отраслевых профсоюзов. С учетом специ-
фики предложенных к рассмотрению вопросов был также 
приглашен руководитель Департамента охраны труда и эко-
логии —  Главный технического инспектора труда ФНПР 
Алексей Безюков.

Открыл совещание заместитель Председателя Всерос-
сийского Электропрофсоюза Александр Мурушкин. В своем 
выступлении он поприветствовал собравшихся, пожелал 
продуктивной работы, основанной на принципах взаи-
мопонимания и взаимопомощи. Секретарем и модерато-
ром большинством голосов была выбрана руководитель 

Департамента охраны труда —  главный технический ин-
спектор труда ВЭП Наталья Филипова.

Для обсуждения участникам был предложен предвари-
тельно согласованный перечень вопросов, актуальный для 
всех отраслей, представленных в Ассоциации. Среди них 
стоит выделить:
→ разграничение зон ответственности при участии в рас-

следовании несчастных случаев на производстве пред-
ставителей ФНПР и территориальных представителей 
отраслевых профсоюзов;

→ особенности режима рабочего времени и времени от-
дыха работников, подвергающихся воздействию локаль-
ной вибрации;

→ особенности применения Правил по охране труда при 
работе на высоте, утвержденных приказом Министер-
ства труда и социальной защиты РФ от 16.11.2020 № 782н.
Самые продолжительные дебаты возникли при обсуж-

дении вопроса организации безопасных работ на высоте. 
Была представлена ужасающая статистка производствен-
ного травматизма, основной причиной которого явилось 
падения работников при проведении работ на высоте. 
Участники совещания пришли к единому мнению, что пра-
вила по охране труда, утвержденные приказом Минтруда 
РФ за номером 782н еще в ноябре 2020 года, несовершенны 
и содержат сутевые ошибки и недоработки, которые вносят 
неопределенность и в подавляющем большинстве случаев 
при проведении работ на высоте становятся просто беспо-
лезными.

По итогам обсуждения было принято решение провести 
соответствующие консультации с социальными партне-
рами и научно- исследовательскими институтами с целью 
инициировать процесс тотального пересмотра указанных 
правил и приведения их к нормам, применимым на произ-
водстве. 

 www.elprof.ru

Выступили технические инспекторы Ассоциации 
профсоюзов базовых отраслей промышленности 
и строительства Российской Федерации.

СГК И ВЭП: ПЕРЕГОВОРЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ

В
 процессе обсуждения проблематики последних со-
бытий в трудовой сфере СГК профсоюзная сторона 
выразила озабоченность в отношении намерений 
менеджмента компании проводить поэтапную опти-

мизацию численности персонала станций генерирующей 
компании, а также заявила о недопустимости проведе-
ния необоснованного сокращения производственно- 
промышленного персонала.

Пакетно обсуждались вопросы, связанные с высокой те-
кучестью работников, необходимостью применения норма-
тивов численности персонала, справедливого повышения 
уровня заработной платы.

Гендиректор М. Д. Басов, 
в свою очередь, отметил, 
что руководство компании 
в какой-то степени стало 
заложником ранее приня-
тых собственником и сове-
том директоров решений, 
направленных на повыше-
ние производительности труда в филиалах и управляемых 
Обществах СГК, заверил участников встречи в готовности 
к конструктивному диалогу с профсоюзными организаци-
ями, необходимости совместного обсуждения вопросов со-
циального взаимодействия, штатной численности персо-
нала, в понимании необходимости наличия достаточного 
количества персонала для обеспечения бесперебойной 
и безопасной работы оборудования генерирующего ком-
плекса.

— Проведение необходимых консультаций между менед-
жментом и профсоюзными организациями в обсуждении 
вопросов повышения производительности труда является 
важной задачей компании, —  отметил Максим Басов.

Также намечены совместные шаги по проведению 
очередной встречи руководства Сибирской генерирующей 
компании и руководителей профсоюзных организаций 
ВЭП. 

 Александр Мурушкин

27 апреля 2023 года по инициативе руководства 
Сибирской генерирующей компании состоялась 
встреча Председателя Всероссийского 
Электропрофсоюза Ю. Б. Офицерова 
и заместителя Председателя ВЭП А. В. Мурушкина 
с Генеральным директором ООО «Сибирская 
генерирующая компания» М. Д. Басовым. 
Во встрече также принял участие Директор 
по управлению персоналом ООО «Сибирская 
генерирующая компания» К. Г. Крутиков.
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ЖИЗНЬ БЕЗ СОЦСЕТЕЙ — НЕПОЗВОЛИТЕЛЬНАЯ РОСКОШЬ

У
дивило, что социальным сетям посвящено много кра-
сивых, романтичных, юмористических стихотворе-
ний, поэм, песен, пословиц, некоторые из которых мне 
захотелось использовать в своем докладе об опыте ин-

формационной работы Электропрофсоюза Якутии.
Итак, жизнь без соцсетей сегодня —  непозволительная 

роскошь, и это утверждение, кроме положительного —  «да», 
не предполагает каких-либо других вариантов. В наш век 
современных технологий аккаунт профсоюзной органи-
зации в социальных сетях наряду с сайтом является своего 
рода маркером того, что профсоюз успешно ведет свою дея-
тельность, решает целый ряд задач, при этом еще экономит 
ресурсы —  время, силы, деньги! Однако, все мы признаем, 
что каждый день на сайт профсоюзной организации захо-
дят только профсоюзные лидеры и активисты. Основная 
масса людей подписана на новости различных сообществ 
и просматривает их в новостных лентах социальных сетей.

Количество социальных площадок в мире исчисляется 
несколькими десятками. Мы же выбрали те, где есть наша 
профсоюзная аудитория, чтобы максимально эффективно 
выстраивать диалог и информирование наших членов 
профсоюза. Сегодня С(Я)РО ВЭП в ВКонтакте, Instagram, 
Youtube, Telegram.

Мы знаем, что все знают —  общение с членами проф-
союза в социальных сетях —  это уже и наука, и искусство. 
Важно все: образование, знание местного менталитета, 
культуры и психологии, приветствуется опыт написания 
коротких заметок и разнообразие в донесении информа-
ции, умение пользоваться различными современными про-
граммами и фишками социальных сетей, крайне необхо-
димы —  чувство вкуса и знание законодательства, а также 
многое другое.

СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ СЕГОДНЯ —  
ПРЕИМУЩЕСТВА ДЛЯ ПРОФСОЮЗОВ:

→ популярный и удобный способ коммуникаций, их осво-
или даже самые возрастные пенсионеры;

→ позволяют контактировать с кем угодно, когда угодно, вы 
легко можете написать сообщение Илону Маску в Твит-
тере, опубликовать комментарий на официальной стра-
нице практически любого государства в Facebook, оста-
вить заявку ВКонтакте на официальной странице Гос. 
услуг т. д.;

→ один лишь клик на кнопку «Поделиться» и о информаци-
онном сообщении узнают сотни членов профсоюза;

→ активность участников, оперативная обратная связь;
→ точечное воздействие на целевую аудиторию;
→ креативный, творческий подход к подаче информации;
→ оптимизация финансовых и трудовых ресурсов.

ПУТЬ В ТЫСЯЧУ МИЛЬ 
НАЧИНАЕТСЯ С ПРИКОЛЬНОЙ АВАТАРКИ

Рассмотрев самые известные символы Якутии: прекрас-
ную скульптуру «Красавица Лена» (это белоснежная почти 
трехметровая статуя молодой девушки в струящихся оде-
ждах с ниспадающими волосами, которые символизируют 
воду и сливаются с одеждами —  таким увидел образ реки 
известный якутский художник Николай Чоччасов), наскаль-
ные рисунки, относящиеся к 6–9 в. в. нашей эры (являются 
наследием народа курыкан —  якутов. Всадник с наскаль-
ных рисунков изображен на гербе Республики Саха (Якутия) 
и символизирует объединение людей, народов, живущих 
в регионе), цветок Сардаану —  символ чистоты и красоты 

Сегодня о значимости соцсетей знают, говорят, 
делятся опытом, в чем я убедилась, работая 
над презентацией к семинару информационных 
работников ВЭП, который прошел в Санкт- 
Петербурге в марте этого года. Решив 
воспользоваться безграничными возможностями 
интернета, погрузилась в последние исследования 
на тему социальных сетей, чтобы узнать секретный 
секрет успешного успеха и счастливого счастья 
в социальных сетях.

 Ирина Тарасова,
Главный специалист Саха (Якутской) 
организации ВЭП

«ПО ПРАВУ СОЦИАЛ ЬНЫЕ СЕТИ «ПО ПРАВУ СОЦИАЛ ЬНЫЕ СЕТИ 
И БЛОГИ СЕГОДНЯ ОТНЕСЕНЫ И БЛОГИ СЕГОДНЯ ОТНЕСЕНЫ 
К ПОЛНОЦЕННЫМ СРЕДСТВАМ К ПОЛНОЦЕННЫМ СРЕДСТВАМ 

МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ».МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ».
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(разновидность лилии даурской. Сардаaна в Якутии имеет 
такое же значение, что и сакура в Японии, пион в Китае. Это 
самый роскошный цветок, который резко контрастирует 
с суровой северной природой, ей посвящены многие народ-
ные песни, стихи), чудовище озера Лабынкыр (озеро нахо-
дится в Оймяконском районе на востоке Якутии, является 
постоянным объектом исследований ученых) и др., мы ре-
шили на аватарке С(Я)РО ВЭП использовать изображение 
«Ленских столбов» —  это редкой красоты скальные образо-
вания, которые достигают в высоту около 100 м и распола-
гаются вдоль берега реки Лены в центральной части Саха 
(Якутии), они признаны всемирным наследием ЮНЕСКО.

ЕСТЬ НЕСКОЛЬКО ПРАВИЛ, С КОТОРЫМИ 
СОГЛАШАЮТСЯ ВСЕ, И МЫ ТАКЖЕ ИХ 

ПРИДЕРЖИВАЕМСЯ:
 → ориентация на профсоюзную целевую аудиторию 

и на мобильные устройства,
 → систематическая работа над содержимым, постоянные 

попытки экспериментировать, искать то, что делает ин-
формацию интересной, полезной, легкой для восприя-
тия,

 → не забрасываем надолго наши страницы в соцсетях, 
люди могут подумать, что у нас появилась интересная 
новая жизнь, поэтому регулярность публикаций —  глав-
ное условие для успешного развития профсоюзного со-
общества в социальных сетях,

 → об актуальном —  просто и своевременно, о чем-то под-
робно, о чем-то —  в двух-трех предложениях,

 → внимания заслуживает каждая из сторон многогранной 
профсоюзной жизни,

 → отвечаем на все комментарии как можно скорее,
 → используем проверенные источники (федеральные и ре-

гиональные каналы).

ХЭШТЕГ —  ДРУГ ИЛИ ВРАГ?
Конечно, друг! Используем в умеренном количестве. Хэ-

штеги позволяют маркировать именно наши посты и соз-
дают удобную навигацию, к примеру:

#ЭлектропрофсоюзЯкутии, #ЭлектропрофсоюзЯТЭЦ, 
#ЭлектропрофсоюзСахаэнерго, #ЭлектропрофсоюзЯкутскэ-
нерго, #ЭлектропрофсоюзСвоихНеБросаем, #Электропро-
фсоюзГТО, #Спартакиадатрудовыхколлективов2023, #Елка-
добраЭлектропрофсоюзЯкути и т. д.

Рекомендуется на всех платформах ограничиваться 1–3 
хэштегами для поста, однако, в разных соцсетях правило 
работает по-разному.

И совсем необязательно рассказывать только о победах 
и красивых мероприятиях —  в непростой профсоюзной ра-
боте они случаются далеко не каждый день. Чтобы запол-
нить паузу или просто вспомнить о красивом, мы разме-
щаем посты с красивыми фотографиями природы от наших 
подписчиков. Зимой 2023 года особенной популярностью 
пользовались фотографии и видео мыльных пузырей, наду-
тых в пятидесятиградусный мороз, и ВАМ красоты и любви 
в ленту!

В нашей профсоюзной информационной работе ис-
пользуем все возможные ресурсы: сайт, корпоративные 
печатные периодические издания (Солидарность, Вестник 
Электропрофсоюза, КПД), страницы в социальных сетях, 
добавлю к этому и все другие традиционные профсоюзные 
каналы информирования: традиционные стенды, рассылку 
электронной почтой, мобильную связь, рассылки через мес-
сенджеры, собрания, семинары. И все равно, профсоюзная 
информация как капля в море… Всегда есть тот, кто не ус-
лышал, не прочитал, не обратил внимания, утонул в безгра-
ничном океане информации.

«СЕКРЕТНЫЙ СЕКРЕТ «СЕКРЕТНЫЙ СЕКРЕТ 
УСПЕШНОГО УСПЕХА УСПЕШНОГО УСПЕХА 

И СЧАСТЛИВОГО СЧАСТЬЯ И СЧАСТЛИВОГО СЧАСТЬЯ 
В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ 

У КАЖДОГО СВОЙ».У КАЖДОГО СВОЙ».

«ДЕНЬ В СЕТИ БЕЗ ЛАЙКОВ —  «ДЕНЬ В СЕТИ БЕЗ ЛАЙКОВ —  
ОЩУЩЕНИЕ, ЧТО ШЛА РОДНОЙ ОЩУЩЕНИЕ, ЧТО ШЛА РОДНОЙ 
ДЕРЕВНЕЙ, НЕ КИВНУЛ НИКТО!»ДЕРЕВНЕЙ, НЕ КИВНУЛ НИКТО!»
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ИНФОРМАЦИОННАЯ РАБОТА = МОТИВАЦИЯ
На 100 % важно, чтобы у каждой первичной профсоюз-

ной организации была своя страничка в социальных сетях, 
что позволит создать профсоюзную паутину, объединяю-
щую людей по принадлежности к профсоюзной организа-
ции. На сегодня в связи с уходом из Instagram, наши ППО 
вновь в начале пути —  осваивают Telegram и ВКонтакте. 
Наша социальная информационная профсоюзная паутина 
еще формируется.

Мы, руководствуясь лишь самыми базовыми правилами 
и интуицией, делаем много проб и ошибок, эксперименти-
руем, нарушаем незыблемые правила, но продолжаем тво-
рить, работая ежедневно над своей новой уникальной фор-
мулой секретного секрета успешного успеха и счастливого 
счастья в социальных сетях. И в этом вопросе нет жестких 
рамок, главное в профсоюзной деятельности —  информиро-
вание и диалог, группа должна быть «живой». Ведь каждый 
член профсоюза имеет право знать и понимать, что и как 
делает его профсоюзная организация, а задача председа-
теля профорганизации —  грамотно и своевременно донести 
эту информацию.

О ВЫГОРАНИИ
Сегодня о выгорании работающих в социальных сетях 

говорят все чаще. Как бороться с выгоранием? Универсаль-
ного ответа лично у меня не нашлось. Всегда помогает 
разное, иногда банальное лежание и философские взгляды 
в потолок. Почему нет рецепта?! Да потому что мы все 
абсолютно разные живые люди и у каждого своя история, 
картина мира, обстоятельства. Сегодня вот так, а завтра уже 
по-другому… Главное —  верить, что сегодня в нашей офлайн 
жизни —  лучше, чем вчера, а завтра будет лучше, чем 
сегодня! 

ОДНАЖДЫ Я УЙДУ ИЗ СОЦСЕТЕЙ

Однажды я уйду из соцсетей, и это будет значить: все в порядке!
И мне не нужно больше новостей, вайфая и висеть на подзарядке. 
И я не буду знать про Телеграм, не испугаюсь третью мировую, 
Не прочитаю новых лепродрам, в комментах ничего не нарифмую, 
Мне будет абсолютно наплевать на всё, что происходит в интернете, 
А вместо яндекс, дзена постигать я буду дзен закатов и рассветов. 
Реальность выйдет на такой этап, что с миром мы гармонии достигнем. 
Единственный и самый главный хайп —  без зонтика попасть врасплох под ливнем.
Я никогда не сделаю репост: ни ливня, ни рассвета, ни заката. 
Мне слать голосовые будет дрозд, из леса будет слать, не из ВКонтакта, 
Забудутся пароли от ВК, но это огорчением не станет… 
Все это будет позже… а пока, ещё немного повишу в онлайне.

© Стихотворение Мальвины Матрасовой.

ИНФОРМАЦИОННАЯ РАБОТА
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В ПОСТОЯНСТВЕ — СИЛА НАТУРЫ

С
 дипломом СПТУ № 4 после службы в рядах 
Советской Армии в феврале 1976 года 
Николай пришел на завод передвиж-
ных агрегатов (ныне —  АО «Элек-

троагрегат»). Направили его в ин-
струментальный цех учеником 
фрезеровщика, поставили к станку, 
обеспечили инструментом и спецо-
деждой —  действуй, парень! И па-
рень не ударил в грязь лицом, неда-
ром ведь учился в СПТУ на пятерки 
и руки тянулись к железкам.

Жизнь рано научила его самосто-
ятельности. Не обделенный живым 
умом Николай собирался учиться 
дальше. Без отрыва от производства 
окончил Курский электромеханический 
техникум по специальности «Обработка ме-
талла резанием». В процессе работы осваивал 
смежные профессии: машинист поворотного крана, 
штамповщик, слесарь механосборочных работ, резчик ме-
талла на ножницах и прессах, сварщик на машинах кон-
тактной сварки —  все это всегда являлось подспорьем его 
активного участия в освоении новых видов изделий.

С 2004 года Николай Дмитриевич возглавляет бригаду 
слесарей механосборочных работ.

Николай Дмитриевич в высокие руководители не вы-
бился, но известен своим талантом как специалист высо-
чайшего класса. В его натуре —  работать с максимальной 
отдачей, опережая время. Им было подано и внедрено ра-
ционализаторское предложение по изменению конструк-
ции штампа путем внедрения одностороннего бандажа 
на матрице, с экономическим эффектом 103 тыс. руб лей. 
Звягинцев и его бригада всегда перевыполняли план, пе-
рекрывали нормативы, что вызывало у ленивых удивле-
ние, у честолюбивых —  зависть, а ведь бригаде Звягинцева 
каких-то особых привилегий не предоставляли —  работали 
в равных условиях с другими бригадами.

За высокие показатели в труде Звягинцев Николай Дми-
триевич неоднократно награждался Почетными грамо-
тами, его портрет заносился на заводскую Аллею Почета, 
награжден Почетной грамотой г. Курска, Почетной грамо-
той Главного Федерального инспектора по Курской области.

В 2010 году Николай Дмитриевич был награжден Орде-
ном Дружбы. Награду он получал в Кремле и вручал ее Пре-
зидент России Дмитрий Владимирович Медведев.

Звездопад наград не сыпался как манна небесная, на-
грады стали результатом творческого отношения к люби-
мому делу. И что характерно —  с такой же ответственно-
стью, с жаром души относится он и к общественной работе. 
Николай Дмитриевич неоднократно избирался председа-
телем цеховой профсоюзной организации, являлся чле-
ном профсоюзного комитета. В 1985 году был избран де-
легатом съезда профсоюза Работников электростанций 

и электротехнической промышленности, где был избран 
делегатом на съезд ВЦСПС.

Машошин Д. В., начальник цеха: «Звягинцев —  человек 
дела, он решает возникающие вопросы без проволочек, 
конкретно. И всегда нацелен на результат».

Федорков А. Г., слесарь: «Бригадир у нас отличный, орга-
низатор отменный. Есть у него к этому делу талант. И перед 
начальством молчать не будет, всегда защитит права рабо-
чего человека. Ну а если кто в бригаде «накосячит» —  спрос 
не заставит себя ждать».

Рюмшин Е. А., слесарь: «Николай Дмитриевич 
умеет держать слово. На него всегда можно 

положиться».
Уже который год руководит Николай 

Дмитриевич заводским Советом ве-
теранов. Чувства и настроения своих 

сверстников знает как никто дру-
гой —  помогает пожилым людям мо-
рально и личным примером.

Обычно в этом зрелом возрасте 
память все чаще заставляет огля-
нуться в прошлое и человеку хо-

чется вернуться в молодость. У Ар-
кадия Гайдара есть замечательный 

рассказ- притча «Горячий камень», 
а там такие слова: «Один старик нашел 

камень с надписью: «Кто снесет этот ка-
мень на гору и там разобьет его на части, тот 

вернет свою молодость и начнет жить сначала». 
Как поступил гайдаровский герой, пересказывать 

не стану, лучше приведу слова настоящего героя нашего 
времени Николая Дмитриевича Звягинцева:

— Лично я не стал бы тащить валун наверх с той лишь 
целью, чтобы омолодиться. Мне есть что вспомнить, 
но придерживаюсь формулы: «Живи настоящим!» А если бы 
чудесным образом вновь оказаться в начале пути, то по-
вторил бы его заново, подкорректировал лишь отдель-
ные штрихи. Вот такой расклад в жизни получается, 
и я ни о чем не жалею.

Суммируя мнения заводчан о Н. Д. Звягинцеве вырисо-
вывается такой контурный портрет: грамотный, ответ-
ственный, с активной жизненной позицией, притом 
прекрасный семьянин. Как в юности встретил свою судьбу 
по имени Валентина и вот уже сорок пять лет вместе. 
Супруги подняли на ноги двоих дочерей. Это уже взрослые 
самостоятельные люди. Так что с какой стороны не взгляни, 
у этого симпатичного человека постоянство проявилось 
и в выборе своей дороги, и в жизненных принципах, а это 
качество характера, как уже сказано, признак сильной 
натуры. Тут уж не поспоришь. 

 А. И. Рыжкова,
Председатель ППО АО «Электроагрегат» 

Один древнегреческий философ заметил: «В 
постоянстве проявляется сила натуры».  Это 
изречение Николай Дмитриевич Звягинцев 
возможно и не слышал, тем не менее сам относится 
именно к такой человеческой породе. Вся его 
рабочая биография тому подтверждение.
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МОЙ НАСТАВНИК

ВОСПОМИНАНИЯ МОРСКОГО ВОЛКА

И
рина Владимировна посвятила всю свою трудовую 
жизнь нашему заводу. Она пришла сюда ещё дев-
чонкой. Работала в техническом бюро цеха подстан-
ции, бюро подготовки производства, службе главного 

технолога. Это удивительный человек! Когда я в 2005 году 
пришла на «Электрощит», Ирина трудилась ведущим ин-
женером в нашем любимом отделе обработки металла. 
Она с лёгкостью делала раскрой металла, отвечала за ма-
териалы, а также их нормы и коэффициент использова-
ния, к тому же являлась председателем цехового комитета 
службы главного технолога.

Ирина обладает талантами в разных областях: будто 
играючи и профессионально управлялась как с работой тех-
нолога, так и с вверенной ей профсоюзной деятельностью, 
она умеет выслушать людей и дать совет, решить конфликт-
ный вопрос между коллегами, обладает особой харизмой 
и способна воодушевлять коллектив и вести нас за собой.

Сколько интересных мероприятий она организовала 
для всей нашей службы! Поездка в Ташлу на святой источ-
ник, прогулки по лесу верхом на лошадях в загородном 
комплексе «Циолковский», летние корпоративные поездки 
на теплоходе, Олимпийские игры на Загородной базе «Рати-
бор», костюмированные вечеринки, —  это лишь небольшой 
перечень из череды нашей весёлой насыщенной жизни.

Ирина являлась моим наставником, и я многому у нее 
научилась, ведь объясняла она всегда просто и понятно, по-
могала всем нам, тогда еще начинающим работникам, гото-
виться к аттестациям.

Ирина всегда вела активную жизнь: занималась спор-
том, посещала театры, музеи, путешествовала по городам 
и странам, организовывала встречи выпускников и была 
примером для всех нас. Это человек- батарейка, полная 
жизненных сил, оптимизма и позитива, способная заря-
жать других энергией и делиться своим светом и теплом!

Сейчас Ирина на заслуженном отдыхе. Она и по сей день 
такая же активная и веселая женщина, бабушка шестерых 
внуков, ведёт интересную жизнь, даря тепло и заботу своим 
детям, мужу и внукам.

Я благодарна Ирине за опыт и поддержку, которыми она 
делилась все годы со мной, и горжусь, что проработала с ней 
13 лет на заводе «Электрощит». 

Е
сть люди, похожие на маяки. Подобно навигацион-
ным ориентирам, они помогают другим, и молодым, 
и взрослым, увереннее чувствовать себя в житейском 
море: помогают личным примером, добрым советом, 

реальными делами. Таким маяком для работников Омской 
энергосбытовой компании стал председатель первичной 
профсоюзной организации Владимир Роговский. Почти фи-
зическая потребность быть полезным людям в своё время 
резко изменила жизнь Владимира Николаевича.

В 19 лет он впервые ступил на палубу корабля —  грузо-
вого теплохода «Витя Хоменко», названного в честь юного 
героя антифашистского подполья в годы Великой Отече-
ственной вой ны. Водоизмещение —  5 тысяч тонн. Экипаж —  
31 человек. И один юнга. Точнее, курсант Дальневосточного 

высшего инженерного морского училища имени адмирала 
Г. И. Невельского Владимир Роговский. На руках у него —  
разрешение на индивидуальную практику и выездная 
виза. Только при наличии этого документа гражданин СССР 
в то время мог покинуть пределы страны. Получить её было 
непросто. Но к своим 19 годам Владимир Роговский и не был 
обычным парнем.

 Наталья Ледовских,
инженер-технолог Департамента технологической 
подготовки производства завода «Электрощит»

 Александра Ширина
 фото из личного архива Владимира Роговского
 Источник: корпоративная газета Группы «Интер РАО», 

N° 1 (133), февраль 2023, печатается в сокращении

В преддверии Юбилея Самарского завода 
«Электрощит» мне хочется рассказать об одном 
из лучших работников завода —  Свечниковой 
Ирине Владимировне.

Председатель первичной профсоюзной 
организации «Омской энергосбытовой компании» 
стал одним из авторов книги, посвящённой 
братству курсантов мореходного училища.
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— Владимир Николаевич, середина 70‑х. Молодёжь едет 
в Сибирь, на так называемые стройки века, а вы, наоборот, 
из Сибири на Дальний Восток —  поступать в мореходку. 
Это случайно или закономерно?

— Уже в 9–10-м классах школы я начал подумывать 
о морской жизни, наполненной романтикой путешествий, 
нелёгким трудом моряка. Конечно, свою роль в этом сыграл 
в том числе и авторитет старшего брата Виктора, который 
к тому времени уже более восьми лет бороздил просторы 
Тихого океана. Так что после окончания средней школы 
я сразу поехал во Владивосток поступать в морское учи-
лище. Экзамены сдал успешно: это стало в том числе ре-
зультатом моей хорошей учебной и спортивной подготовки 
в школьные годы.

И началась новая жизнь —  самостоятельная, мужская, 
с почти военной дисциплиной, со строгим повседневным 
распорядком. Мне это нравилось, и я впитывал всё как 
губка. Жизнь в казарме —  это когда всё на виду. Мы лучше 
узнавали друг друга —  характер, плюсы и минусы каждого. 
Формировались взаимоотношения в мужском коллективе, 
мужской характер.

— А как насчёт вашего первого морского похода? Со‑
впали ли романтические ожидания с реальностью?

— Каждый курсант мор-
ского вуза обязательно 
должен пройти практику 
на морском судне, то есть, 
как у них говорят, «схо-
дить в моря». Я был на-
правлен на теплоход «Витя 
Хоменко». Нам предстояло 
перевезти лес из Находки 
в Японию. Я впервые за гра-
ницей, да ещё в передовой 
капиталистической стране! 
Всё очень интересно, ста-
раюсь всё запомнить. Поразил японский принцип органи-
зации обработки судна: очень оптимальный и разумный. 
Теплоход находится у причала минимум времени. Одна 
бригада грузчиков, прекрасно и продуманно экипирован-
ная (спецодежда, инвентарь), работала с начала выгрузки 
и до её окончания. Выгрузку производили в течение всего 
полтора суток —  в два раза меньше, чем погрузку в Находке. 
Сама организация работы у японцев была похожа на армей-
скую: со строгой дисциплиной, без перекуров. Короткие пе-
рерывы для приёма пищи, но только по свистку бригадира. 
Ещё свисток —  и все продолжают работу.

Моя практика на теплоходе «Витя Хоменко» продолжа-
лась почти три месяца. Но настоящее испытание ждало 
впереди. В июле 1976 года я получил направление на тепло-
ход «Александр Твардовский» —  красивый современный 
контейнеровоз с экипажем в 34 человека, недавно вышед-
ший после планового ремонта.

Прибыв в японский порт Иокогама, мы спустили на бе-
рег доставленный груз и забрали порожние контейнеры. 
В это время в Токийском заливе собрались сотни разных 
теплоходов: оказывается, с океана шло мощное цунами, вот 
моряки и решили переждать его на рейде залива. Пользуясь 
случаем, я с интересом разглядывал в бинокль заморские 
корабли разных масштабов. Вдруг вижу: стоит советский 
теплоход «Правдинск». Он ходил на линии Япония —  Лос- 
Анджелес. Старпомом там был мой родной брат Виктор 
Роговский! А мы с ним не виделись уже много месяцев. 
Тут же по радио вызвали мостик «Правдинска», объяснили 
ситуацию, и вскоре я уже говорил с братом. Незабываемая 
встреча!

Тем временем наш капитан принял решение попро-
бовать проскочить от Токийского залива до внутреннего 

Японского моря до начала цунами. При спокойной погоде 
этот переход занимал не более суток. Риск, конечно, был, 
но после ремонта у нас горел план. И поэтому мы на всех па-
рах вышли из Токийского залива в направлении внутрен-
него Японского моря. Встречные волны становились всё 
выше, ветер усиливался. Вскоре наш теплоход стал просто 
игрушкой огромных волн, шедших с юга Тихого океана. Это 
было сильнейшее цунами. Меня же одолевала тревожная 
радость: неужели мы попали в настоящий шторм на все 12 
баллов? Вспомнил про морскую болезнь и меры профилак-
тики. Бывалые моряки рекомендовали есть через не хочу. 
И я ел, надменно поглядывая на некоторых членов экипажа 
(в основном это были женщины —  обслуживающий персо-
нал), которых болезнь уже успела накрыть: их тошнило, они 
с трудом передвигались, работу выполнять не могли.

Помню, как я стоял на правом крыле штурманского 
мостика, и огромная волна почти заливала его. Было ин-
тересно и страшновато. Теплоход, груженный пустыми 
контейнерами, имел небольшую осадку, и его болтало, как 
ваньку- встаньку. И через несколько часов эта болтанка сва-
лила и меня. Еле добрался до каюты. В итоге вместо суточ-
ного перехода, на который мы надеялись, нас болтало в оке-
ане трое суток. Признаюсь, иногда мелькала дикая мысль, 
что лучше умереть, чем так мучиться. Я уже не верил, что 
это когда- нибудь закончится. И вдруг на четвёртые сутки 
случилось чудо: море успокоилось, огромных волн словно 
и не бывало. Мы вошли во внутреннее Японское море, где 
волнение не превышало пяти баллов. После морской бо-
лезни мы все были обессиленные, с зелёными лицами, 
но все живы и относительно здоровы. Дальше рейс про-
должался по плану. Этот переход я запомнил на всю свою 
жизнь и впоследствии мог с гордостью говорить, что испы-
тал шторм в 12 баллов!

— Как старый морской волк носите ли вы и сегодня 
тельняшку? Макароны по‑флотски готовите?

— Нет, специально их не готовлю, но, если на столе ока-
зывается это блюдо, конечно, это вызывает у меня прият-
ные воспоминания о нашей курсантской столовой. Помню, 
что ощущение голода у меня тогда было постоянным, осо-
бенно в первые годы. А курсантские обеды, как понимаете, 
ресторанным качеством не отличались. Но это ещё больше 
закаляло морской характер. По праздникам на столах обяза-
тельно было печенье с кубиком сливочного масла, что очень 
поднимало настроение. Маленькими праздниками для нас, 
курсантов, приехавших из других регионов, становилось от-
сутствие за столом в выходные дни местных ребят: их отпу-
скали в увольнение домой, и мы с радостью делили между 
собой их пайки.

И всё же главной нашей целью была учёба, и сам процесс 
познания был нам очень интересен: новые предметы, зна-
комство с преподавателями.

…У морской тельняшки, кстати, полосы белые и чёр-
ные. Надеваю её в исключительных случаях: например, 
на встречу с однокурсниками.

— Весной этого года вышла книга «13 рота: 50 лет 
спустя», которую вы написали вместе с бывшими одно‑
курсниками. Курсанты 13‑й роты, учившиеся в Дальне‑
восточном высшем инженерном морском училище с 1972 
по 1977 год, делятся в ней своими воспоминаниями. Это 
дань уважения альма‑ матер?

— Да, выпускники 1977 года остались верны курсант-
скому братству, рождённому в годы учёбы. Многие встре-
чаются каждый год. Но 2022 год стал для нас особенным. 
Ровно 50 лет назад мы были зачислены на первый курс 
судоводительского факультета на специальность «эксплу-
атация водного транспорта». Эта дата и стала поводом для 
нашего коллективного труда —  книги воспоминаний о кур-
сантской юности.
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Ровно полвека назад наша рота формировалась из 17-лет-
них романтиков, поступивших в ДВВИМУ сразу после 
школы. Около 30 % состава представляли ребята постарше, 
уже отслужившие в армии, поработавшие на гражданке —  
в общем, повидавшие жизнь. К ним наше отношение было 
уважительным. Каждый из нас был личностью со своими 
увлечениями, способностями. В процессе житья- бытья, 
узнавания друг друга складывались группы по интересам. 
Кого-то объединял спорт, кого-то —  учёба, музыка или со-
вместные увольнительные. Каждый был кирпичиком боль-
шой дружной команды. Особенно хорошо понимаешь это 
на расстоянии прошедших лет.

— Несмотря на добросовестную учёбу, признатель‑
ность педагогам и любовь к морскому делу, в конце концов, 
вы всё же «сошли на берег». Почему не остались на флоте?

— Есть мнение, что труд на море в основном держится 
на молодых людях, которых морская романтика и при-
вела на флот. И вот такой молодой человек поработал не-
сколько лет, посмотрел заморские страны, познал реаль-
ный тяжёлый труд моряка, побывал в серьёзных штормах, 
постоянно находясь в замкнутом пространстве (террито-
рия и помещения корабля), общался с одними и теми же 
людьми —  членами экипажа (и это каждый день, меся-
цами, годами). Далеко не каждый это выдержит и останется 
на флоте на долгие годы. В какой-то момент происходит 
переоценка ценностей, люди ищут работу на берегу, ближе 
к семье, друзьям. На флоте же остаются самые преданные 
морю —  фанаты, готовые ко всем лишениям.

Вот и у меня с годами романтику сменили повседневные 
жизненные заботы и редкое желание сходить в непродол-
жительный круиз на пассажирском теплоходе. Отработав 
по распределению пять положенных лет, я по комсомоль-
ской путёвке был направлен на службу в органы МВД, где 
прослужил почти четверть века. Закончил службу в звании 
полковника, в должности заместителя начальника управле-
ния Федеральной службы исполнения наказаний (УФСИН) 
по Омской области. Побывал в командировках в горячих 
точках, имею награды, в том числе государственные. После 
завершения службы в УФСИН в 2002 году был приглашён 
на должность начальника отдела по работе с персоналом 

в компанию «Омскэнерго». В 2005-м «Омскэнерго» раздели-
лось на отдельные компании, и я стал начальником депар-
тамента по работе с персоналом в «Омской энергосбытовой 
компании».

— Помогает ли вам морской опыт в работе и жизни се‑
годня?

— Сегодня мне как профессиональному специалисту, 
который был руководителем по работе с личным соста-
вом в системе МВД, руководителем по работе с персоналом 
в компаниях «ОЭК» и «Омскэнерго», приносят огромное 
удовлетворение непосредственная работа с людьми, вы-
страивание взаимоотношений, оценка возникающих, часто 
непростых, ситуаций, поиск решений. Люблю организовы-
вать различные мероприятия для наших работников и чле-
нов их семей.

Ещё будучи курсантом мореходного училища, я постигал 
все нюансы, тонкости взаимоотношений внутри большого 
коллектива. Сам собой шёл процесс нашего воспитания, 
формирования характеров, личностей, понимания того, что 
вместе мы —  команда. И сейчас, работая с людьми, стараюсь 
делать всё для формирования сплочённости и добрых отно-
шений внутри коллектива, по опыту зная, что в этом заклю-
чается большой потенциал для решения различных задач.

В должности председателя первичной профсоюзной 
организации «Омской энергосбытовой компании» я рабо-
таю уже более восьми лет. Всегда старался познать тонко-
сти этой работы. Всегда нацелен на результат, хочу, чтобы 
чаяния и нужды наших работников были максимально 
удовлетворены. На отношение работника к членству в про-
фсоюзе могут влиять многие факторы, даже мелочи. Всё на-
чинается с первой встречи при приёме человека на работу. 
Я рассказываю новичкам о компании и о нашем профсоюзе, 
о мероприятиях для работников и членов их семей. Стара-
юсь создать положительный настрой у человека. Как пра-
вило, это работает. Иногда у сотрудника есть неуверенность 
в возможностях, силе профсоюзной организации. В таких 
случаях я надеюсь на временной фактор, на то, что человек 
сам убедится в пользе членства в профсоюзе через реально 
проводимую для работников и членов их семей работу: 
физкультурно- спортивные площадки, детское оздоровле-
ние, семейный отдых, посещения театров, музеев, матери-
альная помощь и многое другое.

Понимаю, что одному такой пласт работы не поднять. 
Поэтому постепенно мы создали в профсоюзе команду 
единомышленников, которые верят в то, что жизнь в ком-
пании можно сделать более интересной. Все мероприятия, 
предложения обсуждаем, согласовываем и начинаем дей-
ствовать. За каждым из коллег закреплено определённое 
направление: детское оздоровление, физкультура и спорт, 
театры и музеи, турслёты и так далее.

Очень важно своевременно донести информацию о пла-
нируемых мероприятиях и об их результатах до сотрудни-
ков компании. Постепенно была сформирована система 
избрания профгрупоргов в каждом коллективе. На сегодня 
у нас 67 избранных профгрупоргов —  это тоже наш актив. 
По итогам года определяем лучших из них.

Не менее важно выстроить взаимоотношения с руково-
дителями, которые понимают важность и необходимость 
нашей общественной работы и в подчинении у которых 
трудятся наши активисты. Понимая это, мы стараемся стра-
тегические вопросы согласовывать с первыми руководи-
телями, потом приступаем к выполнению планов, контак-
тируя с руководителями разных уровней. В результате нам 
удаётся совместно реализовать профсоюзные мероприятия.

Как мне кажется, у нас сложилась выстроенная система 
работы первичной профсоюзной организации компании. 
Это видят и руководители, и все работники в компании 
и, надеюсь, оценивают положительно. 

ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ
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СЕМИНАР «ЦИФРОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В ПРОФСОЮЗАХ»

В
сероссийский Электропрофсоюз, идя в ногу со вре-
менем, запустил пилотный Проект «Цифровой про-
фсоюз», который в том числе запущен с целью повы-
сить профессионализм и мобильность профсоюзного 

актива. А для продвижения и реализации Проекта, как 
в любом новом деле, необходимы знания и опыт профсоюз-
ных коллег, у которых такой опыт имеется. Именно с этой 
целью в рамках уставных мероприятий Профсоюза для чле-
нов Центрального комитета ВЭП был организован семинар, 
направленный на популяризацию и разъяснения преиму-
ществ цифровых технологий в деятельности профсоюзных 
организаций.

Открыл семинар Александр 
Мурушкин, заместитель Предсе-
дателя ВЭП.

В качестве спикеров и лек-
торов на семинар были 
приглашены представи-
тели Профсоюза работников 
здравоохранения РФ, одного 
из самых крупных Профсоюзов 
России с численностью членов 
профсоюза 2 млн человек.

Ольга Жанкевич, Секретарь ЦК 
Профсоюза —  начальник управле-
ния по связям с общественно-
стью, информационной работе 
и международному сотрудни-
честву Профсоюза работников 
здравоохранения РФ, в своем 
выступлении рассказала 
о многих «подводных камнях» 
и технических решениях при 
создании цифровых продуктов. Но-
вый, современный, с многочисленным 
цифровым функционалом сайт Профсоюза —  как объект 

наглядного исследования, был предложен членам ЦК ВЭП 
для примера.

Об опыте реализации цифровизации 
в Московской областной органи-
зации профсоюза работников 
здравоохранения РФ рассказала 
Татьяна Веселова, зампред ор-
ганизации и Антон Канторов, 
специалист информацион-
ного отдела.

О том, как вести цифро-
вой учет членов профсоюза 
в рамках Битрикс24 и способах 
использования профсоюзного мар-
кетинга для увеличения членства рас-
сказали специалисты Агентства «До-
мовой и Партнеры» Яна Захарова
и Алена Дмитриева.

Как перевести голосова-
ние в цифровой формат при 
помощи сервиса Polys в проф-
союзной организации и о мно-
гом другом рассказал директор 
по маркетингу «Лаборатории 
Касперского» Даниил Капцан.

Часть вопросов собравшихся 
касались такой темы, как «Импортоза-
мещение: переход на российские офисные 
решения».

На вопросы членов Цен-
трального комитета ВЭП отве-
тил генеральный директор 
ООО «Агентство «Домовой 
и партнеры» Алексей Дми-
триев.

Сегодня никого не надо 
убеждать и объяснять, на-
сколько прочно вошли в нашу 
жизнь цифровые технологии. Для 
ВЭП это может быть и автоматизация 
учёта членов Профсоюза, и сбор статистических данных, 
и электронные профсоюзные билеты —  в виде пластиковой 
карты и (или) её виртуального аналога в мобильном прило-
жении, совмещённые с федеральной программой бонусов 
и скидок. 

И это уже не ближайшее цифровое будущее Профсоюза, 
это его настоящее. 

 Галина Ягилева,
Руководитель Департамента информационного 
обеспечения Аппарата ВЭП

12 апреля 2023 года для членов Центрального 
комитета ВЭП был организован семинар на тему 
«Цифровые технологии в профсоюзах», который 
прошел в Москве в рамках уставных мероприятий 
Профсоюза.
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ТЕХНИЧЕСКИЕ ИНСПЕКТОРЫ ТРУДА ПРОФСОЮЗОВ 
ВСТРЕТИЛИСЬ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ

ЗАЩИТА СОЦИАЛЬНО-ТРУДОВЫХ ПРАВ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ

С
еминар проходил в очном режиме на базе отдыха 
«Хрустальная». Всероссийский Электропрофсоюз 
на мероприятии представляла руководитель Департа-
мента охраны труда —  главный технический инспек-

тор труда ВЭП Наталья Филипова.
Открыл работу семинара председатель Федерации проф-

союзов Свердловской области Андрей Ветлужских. Он по-
желал участникам продуктивной работы, подчеркнул зна-
чимость работы технической инспекции труда профсоюзов, 
проинформировал присутствующих о новациях в области 
безопасности и охраны труда, реализуемых на территории 
Свердловской области.

Участники семинара приобрели не только теоретиче-
ские знания, но и смогли на практике, в форме деловой 
игры, проработать процедуры идентификации опасностей 
и оценки профессиональных рисков, входного контроля 
качества средств индивидуальной и коллективной защиты. 
Одной из наиболее интересных и зрелищных площадок 
мероприятия стала отработка приобретенных навыков ока-
зания первой помощи на производстве с применение тре-
нажеров сердечно- легочной реанимации.

Во взаимосвязи с современными трендами прозвучали 
доклады научного сообщества по вопросам психоэмоци-
ональной составляющей работающего населения. По-
мощник директора по развитию ФБУН «Екатеринбургский 
медицинский- научный центр профилактики и охраны здо-
ровья рабочих промпредприятий» Вадим Рузаков погрузил 
участников семинара в проблематику социальных рисков, 

состояния здоровья работа-
ющего населения, охарак-
теризовал факторы риска 
смертности на рабочем 
месте от общих заболева-
ний и ожидаемых измене-
ниях нормативной право-
вой базы.

В рамках семинара в ак-
товом зале НИИ охраны 
труда состоялось Всерос-
сийское совещание техни-
ческой инспекции труда 
профсоюзов с участием областных отраслевых профсоюз-
ных организаций Свердловской области.

Актуальные проблемы в сфере охраны труда обозначил 
заместитель Председателя ФНПР Давид Кришталь. Также он 
вручил благодарности ФНПР наиболее заслуженным тех-
ническим инспекторам труда профсоюзов.

Главный технический инспектор труда ФНПР Алексей 
Безюков поделился итогами работы технической инспек-
ции труда профсоюзов в 2022 году и обозначил основные 
направления работы и развития инспекции.

В ходе живой дискуссии представители профессиональ-
ного сообщества смогли обсудить вопросы участия предста-
вителей работников в дополнительных расследованиях 
несчастных случаев, систематизации информации о не-
счастных случаях на производстве, сохранении практики 
выездных семинаров- совещаний технической инспекции 
труда профсоюзов. 

В
 семинарах приняли участие профсоюзные активи-
сты из отделений ООО «Иркутскэнергосбыт», фили-
ала ОАО «ИЭСК» «Центральные электрические сети», 
филиалов ОГУЭП «Облкоммунэнерго» Усольского 

подразделения «Ангарские электрические сети», «Черем-
ховские электрические сети», ООО «БЭК-ремонт», ТЭЦ-11 
и ТЭЦ-12 ППО ООО «Байкальская энергетическая компа-
ния».

Перед слушателями с презентационными материалами 
выступила преподаватель Учебного центра Марина Викто-
ровна Волоскова, раскрыв в доступной форме возможности 
применения Трудового кодекса РФ и трудовых договоров 

 Наталья Филипова

 Ирина Фрик
ведущий специалист по организационной 
и общей работе Иркутской организации ВЭП

С 17 по 21 апреля в Екатеринбурге для главных 
технических инспекторов труда общероссийских, 
межрегиональных и территориальных 
профсоюзов, региональных объединений 
профсоюзов состоялся Всероссийский семинар- 
совещание по охране труда, который был 
организован технической инспекцией труда ФНПР 
при участии Свердловского областного союза 
организаций профсоюзов Свердловской области.

Иркутская организация ВЭП продолжает 
проводить региональные семинары для 
профактивистов —  энергетиков. Очередные 
семинары на тему «Защита социально- трудовых 
прав в современных условиях» состоялись 
в Усолье- Сибирском на базе ТЭЦ-11 ООО «БЭК» 
и Черемхово на базе ТЭЦ-12 ООО «БЭК».
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ПРОФСОЮЗЫ ЗА ПАРТОЙ   |   ВАШЕ ПРАВО

ПРОФСОЮЗ ПОМОГ ОТСТОЯТЬ ПРАВА

КАК РАБОТНИКУ ИЗБЕЖАТЬ ДИСЦИПЛИНАРНОГО ВЗЫСКАНИЯ? ИНФОГРАФИКА

Т
ак, самым значимым в 2022 году было восстановле-
ние нарушенного права члена профсоюза Хабаров-
ской ТЭЦ-1 Меньшиковой В. В. на обеспечение жилым 
помещением. Меньшикова В. В. относится к категории 

детей- сирот.
При непосредственном участии специалиста аппарата 

Хабаровского Профобъединения Степановой В. С. удалось 
понудить органы прокуратуры осуществить судебную за-
щиту жилищных прав члена Профсоюза и восстановить 
её нарушенное право на включение в список детей- сирот, 

подлежащих обеспече-
нию жилыми помещения 
специализированного госу-
дарственного жилищного 
фонда Хабаровского края 
по договорам специализи-
рованных жилых помеще-
ний (решение Центрального районного суда г. Хабаровска 
от 28.11.2022 по делу 2–5503/2022).

В результате оказанной юридической помощи экономи-
ческая эффективность от всех форм правозащитной работы 
в ХМО ВЭП в 2022 году составила 9,450 млн руб. (и это без 
учета восстановленного права члена профсоюза Меньши-
ковой В. В. на жилое помещение, которое в настоящее время 
не подлежит оценке, так как фактически она его не полу-
чила, но нормативная стоимость его уже на 31.12.2022 
составляет 3300000,00 руб., а также с 01.01.2023 ей будет 
ежемесячно выплачиваться компенсация за найм жилого 
помещения в размере 15000–20000 руб. до момента 
предоставления квартиры). 

 Денис Акимов, 
главный правовой и технический инспектор труда 
по Хабаровскому краю и ЕАО

Хабаровская межрегиональная организация 
Всероссийского Электропрофсоюза оказывает 
юридическую помощь членам профсоюза не 
только в рамках трудовых отношений, но и в других 
сферах.

в правозащитной деятельности профсоюза, а также в сфере 
охраны труда.

Были рассмотрены изменения в трудовом законода-
тельстве РФ с 1 января 2023 года, содержание статей ТК РФ, 
на которые необходимо обратить внимание при заключе-
нии коллективного договора для отражения в нём особен-
ностей, гарантирующих защиту прав работников.

Следует отметить, что интерес к обучению значительно 
повысился, увеличилось количество задаваемых слушате-
лями вопросов, что свидетельствует об их заинтересован-
ности в знаниях по вопросам нарушения действующего 
законодательства в части оформления трудовых договоров 
и внесения в них изменений, оплаты сверхурочных работ, 
порядка предоставления очередных отпусков и др.

В преддверии Первомая на семинаре в г. Черемхово 
на ТЭЦ-12 профсоюзные активисты организовали прове-
дение интернет —  акции в честь Дня международной со-
лидарности трудящихся 1 мая с Первомайским лозунгом 
2023 года «Солидарность трудящихся —  единство страны».

При подведении итогов слушатели единодушно побла-
годарили преподавателя и организаторов за весьма инте-
ресные и продуктивные семинары, раскрытие изучаемых 
тем, обратили внимание на очень насыщенную программу, 
отметили доступность и четкость доведения учебного мате-
риала до слушателей и профессионализм преподавателя.

Следующие региональные семинары пройдут для 
профсоюзных активистов энергосистемы городов Саянска, 
Братска и Усть- Илимска. 
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КОНКУРСЫ

В ПРОГРАММУ КОНКУРСА «ЛУЧШИЙ ПО ПРОФЕССИИ» 
ВКЛЮЧЕНА НОМИНАЦИЯ «ЛУЧШИЙ МАШИНИСТ ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ»

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС
«МОЛОДЁЖНЫЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ ЛИДЕР ВЭП»!

В
 частности, Ассоциация «ЭРА России» и Всероссийский 
Электропрофсоюз ежегодно участвуют в организации 
Всероссийского конкурса профессионального мастер-
ства «Лучший по профессии», проводимого Мини-

стерством труда и социальной защиты РФ, а также способ-
ствуют включению электроэнергетической номинации 
в программу конкурса. За более чем десятилетнюю историю 
конкурс зарекомендовал себя эффективной площадкой де-
монстрации участниками соревнований лучших практик, 
обмена знаниями и опытом.

В 2023 году в программу Всероссийского конкурса 
профессионального мастерства «Лучший по профессии» 
по представлению Ассоциации «ЭРА России» и ВЭП вклю-
чена  номинация «Лучший машинист электростанции».

Федеральный этап соревнований пройдет с 18 по 22 сен-
тября 2023 года на Федеральной территории «Сириус» (Име-
ретинская долина).

Генеральным оператором соревнований выступает 
ФГАОУ ДПО «Петербургский энергетический институт 
повышения квалификации» –базовое образовательное 

учреждение в области энергетики, подведомственное 
Минэнерго России.

Учитывая, что конкурс проводится под патронатом Пра-
вительства Российской Федерации, призерам соревнова-
ний будет выплачено крупное денежное вознаграждение 
из федерального бюджета.

В связи с началом работы по организации и проведению 
конкурса и с учетом позиции Минэнерго России Ассоциа-
цией «ЭРА России» и ВЭП заблаговременно направлены 
совместные письма в адрес крупных энергокомпаний 
с предложением рассмотреть возможность направления 
для участия в федеральном этапе соревнований лучших 
работников, относящихся к профессиональной группе 
машинистов электростанций. 

К
онкурс проходит в три этапа —  с 1 апреля по 24 июля 
2023 года. Необходимые материалы в соответствии 
с положением о Конкурсе направляются на почту 
msvep@elprof.ru.

Победители будут награждены дипломами и памят-
ными призами, а также получат право принять участие 
в двух самых ярких молодёжных мероприятиях отраслевого 
Профсоюза —  VIII Всероссийском слёте молодёжи Всерос-
сийского Электропрофсоюза и Федеральном форуме ФНПР 

«Стратегический резерв —  2023». Приглашаем активную 
молодежь ВЭП принять участие в конкурсе.

С документами о проведении конкурса и требованиями 
к конкурсным работам можно ознакомиться на сайте ВЭП. 

 Александр Гущин,
Руководитель департамента
социально-трудовых отношений

 Елена Халидова,
Председатель Молодежного совета ВЭП

Социальные партнеры в электроэнергетике 
на отраслевом уровне в своей деятельности 
уделяют большое внимание популяризации 
профессии энергетика, содействию организации 
конкурсов профессионального мастерства на всех 
уровнях.

Всероссийский Электропрофсоюз и Молодёжный 
совет ВЭП в 2023 году организовали конкурс 
«Молодой профсоюзный лидер ВЭП», который 
проводится для развития и популяризации 
молодежного движения в отраслевом Профсоюзе, 
укрепления профсоюзного взаимодействия, 
выявления инициативных и талантливых 
молодёжных профлидеров, создания для них 
условий для профессионального роста.
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КОНКУРСЫ   |   ВЕСТИ С МЕСТ

ЛУЧШИЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСПЕКТОР ТРУДА ВЭП

Д
ля решения задач, направленных на улучшение ус-
ловий и охраны труда, защиту трудовых прав работ-
ников, разрешение споров, касающихся вопросов 
обеспечения безопасности на производстве, во Все-

российском Электропрофсоюзе функционирует и активно 
развивается институт технической инспекции труда.

Для укрепления авторитета и повышения роли техни-
ческих инспекторов труда ВЭП при осуществлении функ-
ций по защите законных прав и интересов членов Профсо-
юза на безопасный труд, отвечающий требованиям охраны 
труда, в целях дополнительной мотивации и распростра-
нения передового опыта работы лучших технических ин-
спекторов труда ВЭП Постановлением Президиума Профсо-
юза от 16 февраля 2023 года № 17-7 утверждено Положение 

об организации и проведении конкурса на звание «Лучший 
технический инспектор труда Общественной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз».

В Конкурсе могут принять участие штатные технические 
инспекторы труда территориальных организаций Профсо-
юза.

Для этого необходимо в срок с 1 марта по 1 августа 2023 г.
направить в Департамент охраны труда Аппарата ВЭП за-
явку на участие в Конкурсе: natalia.s.filipova@elprof.ru.

Подробности о проведении Конкурса можно найти 
на сайте ВЭП www.elprof.ru. 

 www.elprof.ru

Одним из приоритетных направлений 
в деятельности ВЭП является сохранение жизни 
и здоровья работников, членов Профсоюза 
в процессе трудовой деятельности.

ТЯЖЕЛО В УЧЕНИИ — ЛЕГКО В БОЮ

В
 игре приняли участие 13 команд, 12 из них —  учащи-
еся и студенты —  допризывники средних профессио-
нальных образовательных учреждений региона.

Представлять работающую молодёжь была пригла-
шена команда филиала ПАО «Россети Центр» —  «Костро-
маэнерго» в составе 6 человек, все профсоюзные активисты.

Для участников были организованы обучающие темати-
ческие площадки по военной подготовке: сборка и разборка 
автомата Калашникова и пистолета Макарова, демонстра-
ция опасных боеприпасов и снаряжения, применение 
средств защиты и общевой скового защитного костюма 
(ОЗК), а также турнир по тактико- стратегической игре «Ла-
зертаг».

«Соревнования в первую очередь были направлены 
на военно- патриотическое воспитание и подготовку 
молодежи допризывного возраста к военной службе. Мы 
заинтересованы в том, чтобы у молодых сотрудников 
компании были сформированы навыки начальной военной 
подготовки. Ребята получили важные знания в военном 
деле и, конечно же, навыки командной работы. Сегодня это 
более чем актуально», —  прокомментировал председатель 
профсоюзной организации «Костромаэнерго» Павел 
Петухов. 

 Костромская организация ВЭП
 Павел Петухов,

председатель профсоюзной организации «Костромаэнерго»

Молодёжный профактив филиала 
«Костромаэнерго» принял участие 
в областной военно- спортивной игре «Опора». 
В Костромской области стартовала военно- 
спортивная игра «Опора» для учащихся средних 
профессиональных образовательных учреждений 
региона. Торжественное открытие состоялось 
на базе Костромского техникума торговли 
и питания.
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ПРОФСОЮЗЫ И ПРАВИТЕЛЬСТВО ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ О ВЗАИМОДЕЙСТВИИ И СОТРУДНИЧЕСТВЕ

В НИКОЛАЕВСКОМ РЭС ПРОШЕЛ ДЕНЬ ОХРАНЫ ТРУДА

Б
ыло отмечено, что Соглашение о взаимодействии 
между Правительством Владимирской области и Реги-
ональным союзом «Владимирское областное объеди-
нение организаций профессиональных союзов» при-

звано формировать условия для создания новых и развития 
действующих профсоюзных организаций в исполнитель-
ных органах области и государственных организациях.

Выступившие говорили о том, что совместная работа 
в рамках Соглашения направлена на построение трудо-
вых отношений на принципах социального партнерства, 
соблюдение прав профсоюзов и укрепление профсоюзных 
структур, тем самым соблюдаются принципы социальной 
справедливости в сфере труда.

Подписали Соглашение Губернатор Владимирской об-
ласти Александр Авдеев и председатель Профобъединения 
Галина Конькова.

На церемонии подписания присутствовали заместитель 
Губернатора Баранов К. Н., министр внутренней политики 
Адулова Т. В., министр труда и занятости населения области 
Григорьев А. Г., министр экономического развития и про-
мышленности Сидорин С. А., представители Общественной 
палаты Владимирской области во главе с председателем 
Анниным А. Г.

В приветственном слове Губернатор Александр Авдеев 
отметил важность взаимодействия с профсоюзами и под-
черкнул их роль в реализации эффективной экономической 
политики Владимирской области, обеспечивающей ста-
бильное социальное развитие.

Обращаясь к присутствующим, Галина Конькова подчер-
кнула: «Результат совместной работы мы видим в том, 
чтобы люди трудились в достойных условиях, их права 
были защищены, обстановка в трудовых коллективах была 
стабильной, а развитие нашей области более эффектив-
ным».

Татьяна Кузнецова: «Соглашение призвано способство-
вать развитию и объединению гражданского общества че-
рез профсоюзные структуры, защите социально- трудовых 
интересов работников на региональном, территориаль-
ном и локальном уровнях социального партнерства. Объ-
единив усилия, все вопросы можно решать более эффек-
тивно».

С содержанием Соглашения и Обращением к работода-
телям области можно ознакомиться на сайте ВЭП. 

Р
уководство областного отраслевого профсоюза 
осмотрело территорию РЭС, оценило состояние 
санитарно- бытовых помещений, обеспечение бригад 
спецодеждой, спецобувью и другими средствами ин-

дивидуальной защиты, проверило наличие инструктажей 
по технике безопасности и правильность их оформления.

В каждом подразделении, где побывали представители 
профсоюза, с работниками обсуждались вопросы, касаю-
щиеся получения льгот, действующих социальных про-
граммах и др.

— Дни охраны проводятся регулярно во всех производ-
ственных подразделениях энергокомпании. Наша основная 

задача —  проверить, как соблюдаются требования безопас-
ности, в очередной раз напомнить работникам о правилах 
безопасности на энергообъектах. Во время встреч на ме-
стах можно разобрать много вопросов, которые волнуют 
работников, помочь найти решение и улучшить условия 
труда, —  считает Светлана Каёла. 

 Татьяна Кузнецова,
Председатель Владимирской организации ВЭП

 Анна Лабурцева

В торжественной церемонии подписания 
Соглашения, важного социально- значимого 
документа в области социально- трудовых 
отношений, от областной структуры 
Всероссийского Электропрофсоюза приняла 
участие председатель Владимирской организации 
ВЭП Татьяна Кузнецова.

В Николаевском РЭС производственного 
отделения «Левобережные электрические сети» 
филиала ПАО «Россети Юг» —  «Волгоградэнерго» 
прошел День охраны труда. Предприятие 
с рабочим визитом посетили председатель 
Волгоградской областной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз» Светлана 
Каёла и технический инспектор труда областной 
организации Елена Терземан.

ВЕСТИ С МЕСТ
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ДАВАЙТЕ ОБЪЕДИНИМСЯ НА ПЛОЩАДКЕ ВКОНТАКТЕ

Т
ема Всемирного дня охраны труда в 2023 году —  «Без-
опасная и здоровая рабочая среда —  основополагаю-
щий принцип и право в сфере труда».

— В этот день нам нужно обратить внимание 
на соблюдение норм ОТ, для предотвращения несчастных 
случаев и травматизма на рабочих местах, —  говорится 
на ленте интернет- сообщества.

Перед участниками акции стояла задача —  разместить 
на своей странице в социальной сети посты. Это могли быть 
фото с рабочего места в форменной одежде и с профсоюз-
ной атрибутикой, таблички с конкретным лозунгом, отве-
чающим задаче акции. И еще. Пост должен был содержать 
официальные хэштеги (метки) акции:

#молодёжь_ВЭП_– за_безопасный_труд 
#тебя_ждут_дома 
#уОТнетвыходных
#нет —  некачественной_спецодежде
— Обращаемся к членам профсоюза ТюмнМО ВЭП, гото-

вых поддержать интернет —  акцию! Давайте объединимся 
и поддержим акцию.

И поддержали! 

 Лента Тюменской организации ВЭП ВКонтакте

С этого призыва началась подготовка к интернет- 
акции Тюменской организации ВЭП, которая 
решила поддержать призыв Молодёжного совета 
ВЭП и призвать профсоюзный актив участвовать 
в интернет- акции в честь Всемирного дня охраны 
труда.

ВЕСТИ С МЕСТ
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ВЕСТИ С МЕСТ

ПЕРВИЧКИ ОТЧИТАЛИСЬ О СВОЕЙ РАБОТЕ

В
есной 2023 года Первичные профсоюзные органи-
зации Среднеуральской, Невинномысской и Кона-
ковской ГРЭС отчитались перед работниками о своей 
деятельности в 2022 году. Отчетные конференции 

проходили: 2 марта —  на Среднеуральской ГРЭС; 16 марта —  
на Невинномысской ГРЭС; 23 марта —  на Конаковской ГРЭС.

На конференциях профсоюзных организаций филиалов 
компании ПАО «ЭЛ5-Энерго» были рассмотрены основные 
итоги деятельности филиалов за прошедший 2022 год, вы-
полнение коллективного договора, заслушаны отчеты о со-
стоянии охраны труда на филиале и о работе профсоюзных 
комитетов. В работе конференции приняли участие дирек-
тора филиалов, руководители структурных подразделений, 

представители профактива, ветераны электростанций, 
уполномоченные члены комиссии по регулированию соци-
ально —  трудовых отношений ПАО «ЭЛ5-Энерго».

На Среднеуральской и Конаковской ГРЭС в конферен-
циях принял участие Михаил Верещагин, заместитель 
генерального директора —  директор по персоналу и ор-
ганизационному развитию. Помимо того, КГРЭС посетил 
Президент Ассоциации «ЭРА России» Аркадий Замосков-
ный, который проинформировал о развитии социального 
партнёрства между Работодателями отрасли и Профессио-
нальным Союзом.

По окончании докладов сторон социального партнер-
ства состоялась сессия вопросов и ответов, на которой все 
желающие смогли получить ответы на интересующие 
работников вопросы. Вместе мы делаем доброе дело 
и делаем его правильно! 

 Александр Маринов,
Председатель ППО «Невинномысская ГРЭС»

Прошла активная фаза нашей профессиональной 
отчетной работы Первичных профсоюзных 
организаций производственных филиалов ПАО 
«ЭЛ5-Энерго», которые являются важнейшим 
органом по представительству интересов 
Работников, выступающим связующим звеном 
между Работодателем и Работником, голосом 
народа при обсуждении вопросов, которые 
непосредственно касаются персонала, а также 
создающим условия для всестороннего развития 
сотрудников.

УРОКИ ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЯ ПРОДОЛЖАЮТСЯ

С
отрудникам компании важно воспитывать культуру 
энергосбережения у подрастающего поколения, раз-
вивать навыки экологического и безопасного стиля 
жизни, обращать внимание школьников к проблемам 

использования и экономии энергии и энергоресурсов, к ох-
ране окружающей среды.

Урок проходил в игровой форме, мы загадывали загадки 
и показывали полезные мультфильмы, чтобы информация 
лучше усвоилась для маленьких школьников. Также ребята 
задавали вопросы на тему использования бытовых прибо-
ров, а какие разные интересные истории рассказывали они 
нам о приключениях из своей жизни!

По окончанию урока ребята были награждены корпора-
тивными брелоками и вкусняшками. А еще 1 «А» классу для 
книжного уголка подарили памятную книгу от молодеж-
ного совета компании ООО «Иркутскэнергосбыт». Не оста-
лись без внимания и сотрудники компании, проводившие 
урок энергосбережения и награжденные приятными 
отзывами от самих учеников и их родителей за полезный 
и интересный урок. 

 Лилия Губанова,
председатель молодежного совета 
ППО ООО «Иркутскэнергосбыт»

Прошло совсем немного времени с самого первого 
урока энергосбережения в школе № 19 города 
Иркутска, и вот уже членами молодежного совета 
ООО «Иркутскэнергосбыт» был проведен второй 
урок первоклассникам в школе № 22 города 
Иркутска на тему безопасного использования 
электричества и сбережения природных ресурсов.
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БЛАГОДАРСТВЕННЫМ ПИСЬМОМ ГЛАВЫ РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) 

ОТМЕЧЕНА РАБОТА ЭНЕРГЕТИКОВ ЯКУТИИ

«Н
аши первичные профсоюзные организации ре-
спубликанского Электропрофсоюза совместно 
с руководством энергокомпаний не прекра-
щают оказывать гуманитарную и матери-

альную помощь мобилизованным —  участникам СВО и их 
семьям. Постоянный мониторинг позволяет своевременно 
принимать решение в организации необходимой под-
держки. Все председатели ППО находятся в постоянном 
прямом контакте с военнослужащими, их семьями, во-
енными комиссарами. Всегда готовы прийти на помощь 
в передаче документов, обеспечении мобилизованных всем 
необходимым. Помощь оказывается также и Донецкой, Лу-
ганской Народным Республикам», —  отметил Председатель 
С(Я)РО ВЭП Константин Фаткулин.

Также Константин Михайлович рассказал, что отдельные 
председатели профсоюзных организаций С(Я)РО ВЭП лично 
побывали с гуманитарной миссией в местах подготовки 
мобилизованных энергетиков из Якутии, а также в зоне 
СВО.

К примеру, в феврале председатель профсоюза АО «Са-
хаэнерго» (входит в ПАО «Якутскэнерго» Группы «РусГи-
дро») Евгений Стручков доставил в зону СВО очередную 
партию гуманитарной помощи мобилизованным из Яку-
тии. Бойцы получили от энергетиков не только дополни-
тельное обмундирование и продуктовые наборы, а также 
копченую оленину и северную рыбу. Кроме того, на сред-
ства, собранные работниками «Сахаэнерго» в рамках бла-
готворительной акции «Мы вместе», энергетики приоб-
рели две санитарные машины отечественной марки «УАЗ». 
Транспортные средства уже переданы медицинским ротам 
из Якутии для перевозки раненных. За 11 суток Евгений 
Стручков посетил Донецкую, Запорожскую и Херсонскую 
области.

Выходные с пользой для Родины проводят и женщины 
энергопредприятий, активно участвуя в акциях по пошиву 
камуфляжных курток, брюк, флисовых толстовок, перчаток 

и др. Помимо этого, в трудовых коллективах энергетиков 
(в основном на селе) организованы волонтерские бригады 
для заготовки дров и льда, уборки снега, доставки сена и др. 
в помощь семьям мобилизованных. Определенная помощь 
предусмотрена и для детей —  участников СВО.

Всевозможную поддержку мобилизованным энергети-
кам из Якутии оказывают ветераны —  пенсионеры, прожи-
вающие в регионах России, граничащих с территориями, 
охваченными военными действиями. По велению сердца 
они самостоятельно выходят на связь с председателями 
профсоюзных организаций, далее на местах в оперативном 
порядке отрабатывают заявки коллег —  участников СВО!

«Нынешняя ситуация и проведенные мобилизационные 
мероприятия потребовали от территориальной органи-
зации С(Я)РО ВЭП корректи-
ровки плана и профсоюз-
ного бюджета. Согласно 
решению Президиума, мы 
принципиально отказались 
от всех развлекательных 
конкурсов и фестивалей. 
На сегодня в приоритете 
задачи по эффективному 
использованию профсоюз-
ных средств и оптимиза-
ции расходов», —  поделился 
информацией председатель 
профсоюза энергетиков 
Якутии Константин 
Фаткулин. 

 Ирина Тарасова

Награду вручил председатель Федерации 
профсоюзов РС(Я) Николай Дегтярев 
во время заседания президиума, отметив 
консолидированную беспрерывную работу всех 
отраслевых профсоюзов Якутии по оказанию 
всесторонней поддержки военнослужащим и их 
семьям.

ВЕСТИ С МЕСТ
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О ГЕРОЯХ БЫЛЫХ ВРЕМЕН…

В
о вступительной части праздника студенты прочли 
патриотические стихотворения и исполнили танец, 
захватившие сидящих в зале зрителей и членов жюри 
своей задушевностью и искренностью.

Песенный и артистический талант продемонстрировали 
участники 8 студенческих групп первичной профсоюзной 
организации студентов Иркутского Энергоколледжа. В их 
исполнении звучали песни Великой Отечественной вой ны, 
а также патриотические композиции современных авторов 
(«Три танкиста», «От героев былых времен…», «А нам нужна 
одна победа», «А я в Россию, домой хочу», «Мы русские, 
с нами Бог!», «Я внук того солдата», «Я хочу, чтобы не было 
вой ны», «Бессмертный полк»).

Жюри оценивало ребят по качеству исполнения, куль-
туре поведения на сцене, информационному сопрово-
ждению песни. Видно было, что все ребята постарались 
на славу, была видна и длительная подготовка, и вы-
правка. Но главное в этом конкурсе —  отношение ребят 

к исполнению песен, их чувства благодарности и гордости 
к героям Великой Отечественной вой ны.

Студенты соревновались за призовые места. Участники 
получили Памятные дипломы Иркутской областной орга-
низации ВЭП и денежные вознаграждения.

Студенты еще долго не забудут этот яркий и очень тро-
гательный конкурс. Праздник удался на славу, без наград 
не осталась ни одна команда. В завершение праздника ди-
ректор колледжа и члены жюри поблагодарили студентов- 
участников, их родителей и организаторов за подготовку 
и проведение данного конкурса. И призвали помнить 
и гордиться тем, что наша святая обязанность —  передавать 
радость Великой Победы и память о подвигах героев из по-
коления в поколение, быть благодарными ветеранам ВОВ 
за то, что они подарили нам жизнь и надежду на светлое 
будущее.

Второй этап конкурса —  смотра военного танца состоится 
в конце мая. 

 Ирина Фрик,
ведущий специалист по организационной 
и общей работе Иркутской организации ВЭП

28 апреля 2023 года Иркутская организация ВЭП 
организовала I этап военно- патриотического 
конкурса в честь 78-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной вой не 1941–1945 гг. 
под девизом «О героях былых времен…». 
Конкурс хоровой песни был организован для 
патриотического воспитания молодежи, студентов 
первого курса Иркутского энергетического 
колледжа, её вовлечения в общественную 
профсоюзную деятельность.

ВЕСТИ С МЕСТ
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ОДИН ДЕНЬ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ППО ТОБОЛЬСКИХ ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ СЕТЕЙ

В
стречи проходили с работниками филиала АО «Рос-
сети Тюмень» —  Тобольского территориального ПО 
и членами профсоюза ППО Тобольских электрических 
сетей ТюмнМО ВЭП. Обсуждали состояние санитарно- 

бытовых и гигиенических помещений, организацию рабо-
чих мест.

«Неоценимую помощь при посещении мне оказала пред-
седатель первички Людмила Викторовна Шинковская. Ска-
зывается доскональное знание предприятия, коллектива 
и существующих проблем», —  резюмировал Андрей Васи-
льевич, вернувшись в Сургут из служебной командировки.

В ходе визита Андрею Булгакову удалось побеседовать 
с заместителем директора по общим вопросам Тобольского 
ТПО Андреем Викторовичем Русаковым.

Узнать от Евгения Николаевича Масаковского и Сергея 
Георгиевича Угрюмова о деятельности на местах уполно-
моченных по охране труда от профсоюза, коими сами они 
являются.

Андрей Васильевич был честен: «Коллектив понравился. 
А вот проблемы большей частью застарелые: условиями 
труда и быта жертвуют ради обеспечения готовности и ис-
правности оборудования. Типичное отношение работников 
на всех предприятиях, с которыми мне довелось познако-
миться с мая 2021 года».

По мнению техниче-
ского и правового 
инспектора труда 
Андрея Булга-
кова, санитарно- 
бытовые усло-
вия в ОПУ ПС 
«Тобольская», 
ПС «Кирсарай» 
надо улучшать 
в срочном по-
рядке. Что назы-
вается «вчера».

Андрея Васи-
льевича по приезде 
к энергетикам Тоболь-
ска безусловно интере-
совало исполнение Приказа 
№ 300 от 22.06.2022 г. «Об утверждении и введении в дей-
ствие Требований к организации рабочих мест, сани-
тарно —  бытовых и гигиенических помещений на объектах 
АО «Россети Тюмень». Председатели первичных профсоюз-
ных организаций отвечают за контроль на местах.

Руководство компании Приказом № 300 продемонстри-
ровало заинтересованность в улучшениях условий труда 
и отдыха своих работников и поддержало инициативность 
ТюмнМО ВЭП о приведении в нормативное состояние как 
рабочих мест, санитарно —  бытовых помещений, так и мест 
общего пользования, находящихся на объектах компании.

Как показывают ознакомительные служебные поездки 
технического и правового инспектора труда ТюмнМО ВЭП 
Андрея Булгакова, за реализацию Приказа, не исключение 
и Тобольское ТПО, выступают и сами работники -энерге-
тики. Понимая —  цели благие: обеспечить их достойными 
комфортными условиями труда и быта повсеместно.  

 Материал подготовлен Тюменской организацией ВЭП 
при содействии Людмилы Шинковской, председателя 
ППО Тобольских электрических сетей

Электрические подстанции «Кутарбитка», 
«Тобольская», «Блинниково», «Кирсарай», 
Тобольский РЭС, служба охраны труда и другие 
в Тобольском ТПО. Очередная ознакомительная 
поездка технического и правового инспектора 
труда ТюмнМО ВЭП Андрея Булгакова.

ВЕСТИ С МЕСТ
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ПРОФАКТИВИСТЫ ОАО «ИЭСК» ПОДДЕРЖАЛИ АКЦИЮ 
В ЧЕСТЬ ВСЕМИРНОГО ДНЯ ОХРАНЫ ТРУДА

П
од нынешним названием этот день впервые прово-
дился в 2003 году по инициативе Международной 
организации труда. В 2023 году он прошел в 20-й раз. 
Более чем в 175 странах мира, в том числе и в Рос-

сии, организовываются мероприятия, направленные на то, 
чтобы обратить внимание руководителей предприятий, 
общественности и государственных структур к проблемам, 
связанным с несчастными случаями на рабочих местах, 
профессиональными заболеваниями, к безопасности труда 
и судьбам людей, пострадавших или погибших на произ-
водстве. Каждый год девизы и лозунги меняются, но все они 
связаны с обеспечением безопасности труда на производ-
стве и с сохранением жизни работников.

В 2023 году тема Всемирного дня охраны труда —  « Без-
опасная и здоровая рабочая среда —  основополагающий 
принцип и право в сфере труда».

Сейчас к основополагающим принципам и правам 
в трудовой сфере относится исключение всех видов прину-
дительного труда, свобода объединения и реальное при-
знание права на коллективные переговоры, действенный 
запрет детского труда, безопасность и гигиена труда. Статьей 7 Конституции Российской Федерации про-

возглашено, что в России труд охраняется. Трудовой ко-
декс Российской Федерации развивает данный принцип 
и определяет, что одной из основ трудового права является 
обеспечение права каждого работника на справедливые 
условия труда, в том числе на условия, отвечающие требо-
ваниям безопасности и гигиены (статья 2 ТК РФ). Подробнее 
эти принципы развернуты в разделе Х «Охрана труда» ТК 
РФ. Безопасные условия труда —  это такие условия, при ко-
торых воздействие на работника вредных и (или) опасных 
производственных факторов либо исключено, либо уровни 
воздействия не превышают установленных нормативов.

 Валентина Харитонова,
председатель первичной профсоюзной организации 
ОАО «Иркутская электросетевая компания»

История Всемирного дня охраны труда берет 
начало от Дня памяти погибших работников, 
впервые проведенного американскими 
и канадскими трудящимися в 1989 году в память 
о пострадавших работниках.

ВЕСТИ С МЕСТ
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1 марта 2022 г. в ТК РФ добавлена обязанность работо-
дателя обеспечивать безопасные условия труда на основа-
нии двух принципов —  предупреждение и профилактика 
опасностей, а также минимизация повреждения здоровья 
работников, что имеет большое значение в области охраны 
труда с учетом существующих и вновь возникающих про-
блем.

С целью сохранения жизни и здоровья работников те-
перь в приоритете —  внедрение и развитие системы пред-
упреждения производственного травматизма и профзабо-
леваний. Помимо профилактических мер, направленных 
на устранение вредных производственных факторов, рабо-
тодателю следует разработать комплекс мер, направленных 
на локализацию и ликвидацию возможных последствий их 
воздействия.

В преддверии Всемирного дня охраны труда в цеховых 
профсоюзных организациях прошли расширенные заседа-
ния профкомов с рассмотрением вопроса «Безопасная 
и здоровая рабочая среда —  основополагающий принцип 
и право в сфере труда», а Молодежный совет первичной 
профсоюзной организация ОАО «Иркутская электросетевая 
компания» наравне с Молодежным советом ВЭП и ИРКОО 
ВЭП поддержали акцию по привлечению внимания 
общественности к нерешенным проблемам охраны труда, 
вопросам предотвращения гибели, травмирования и забо-
леваний людей на работе. Участники данной интернет- 
акции до 28 апреля 2023 года разместили на своих страни-
цах в социальной сети пост-фото с рабочего места, 
в спецодежде и с профсоюзной атрибутикой, а также 
с табличкой с хэштегами акции: #молодёжь_ ВЭП за безо-
пасный_труд; #тебя ждут_ дома; #у ОТ нет выходных. 

ВЕСТИ С МЕСТ
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МЫ — КОМАНДА!

В
 первый день семинара состоялся открытый диалог 
молодёжи с председателем областной организации 
А. Н. Гаврилушкиным и председателями первичных 
профсоюзных организаций А. Ю. Исенко (Предприя-

тие тепловых сетей), И. П. Саврулиным (Тольяттинская ТЭЦ), 
Е. И. Лосевым (Самарская ГРЭС), Е. Н. Серёгиной (Аппарат 
Управления филиала ПАО «Россети Волга»-«Самарские 
распределительные сети»), которые охотно отвечали на во-
просы и делились личным опытом управления «первич-
кой» и профсоюзной работы в целом.

Основными спикерами семинара были Лилия Соро-
кина —  интернет- маркетолог и практикующий SMM-специ-
алист, которая познакомила участников семинара с осно-
вами успешной работы в медиапространстве, рассказала 
об особенностях онлайн продвижения информации через 
активные площадки и актуальные SMM-инструменты. Ре-
бята настолько заинтересовались темой SMM, что еще долго 
не отпускали спикера. Елена Пичкасскова —  конфликтолог, 
в форме игры в «Мячик» продемонстрировала ребятам, как 
справляться с манипуляциями и негативными эмоциями, 
провела квест- тренинг «Авиатор», позволяющий укрепить 
коллективное взаимодействие, слаженный механизм со-
вместной работы и прокачать лидерские навыки.

Во второй день молодых активистов ждал экшен- 
тренинг. Ребята разбились на две команды. Нужно было 
пройти несколько разных локаций и выполнить задания, 
где-то молча, не издавая ни единого слова, а где-то крепко 
держа друг друга за руки пройти полосу препятствий. 

В прохождении экшен- тренинга ребятам пригодились зна-
ния, полученные в первый день.

Сыграть в бизнес-игру? Пройти полосу препятствий? 
Встать рано утром в воскресенье —  и на зарядку? Легко! 

Всё может активная молодёжь! Потому что мы —  ко-
манда! 

 Наталья Данилова,
ППО Волжского ПО филиала 
ПАО «Россети Волга»-«Самарские распределительные сети»

Двухдневный обучающий семинар 
для молодёжного актива Самарской 
областной организации Всероссийского 
Электропрофсоюза прошел на б/о «Стрежень». 
Основными посылами и задачами семинара 
были налаживание и укрепление личных 
связей между представителями первичных 
профсоюзных организаций, а также расширение 
информационного поля областной организации 
Профсоюза путём привлечения молодых 
активистов к созданию и распространению 
профсоюзного контента.
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НА РЕТРО-ПОЕЗДЕ «ПОБЕДА» — В МАЙ 45-ГО

ЭНЕРГЕТИКИ ЗА ЧИСТЫЙ ГОРОД

В
 этом году мероприятие было посвящено 78-й годов-
щине Великой Победы и 80-летию освобождения 
Северного Кавказа от немецко- фашистских захватчи-
ков. По этому случаю на перроне железнодорожного 

вокзала станции Тимашевская состоялся праздничный кон-
церт, посвященный Дню Победы.

В ретро- составе удалось воссоздать атмосферу в духе 
40-х годов прошлого столетия. Все желающие смогли осмо-
треть ретро- поезд, состоящий из подвижного состава вре-
мен Великой Отечественной вой ны. Можно было побывать 
в теплушке, кабине машиниста, увидеть работающую па-
ровую машину, а также знаменитую «полуторку», которую 
установили на одной из грузовых платформ ретро- поезда.

Паровозы и вагоны —  действующие экспонаты из экспо-
зиции музея железнодорожной техники СКЖД. 

Т
еплоэнергетики собрали и вывезли десятки мешков 
с прошлогодней листвой, мусором и сухими ветками, 
очистили территории от дикой поросли и побелили 
деревья.

— Такие акции просто необходимы. Мы живем в этом 
городе и в наших интересах сделать его благоустроенным 
и уютным для всех. Субботник —  это как раз то мероприя-
тие, которое показывает, что чистота в городе зависит 
от каждого из нас, —  отмечает Сергей Фокин, технический 
директор —  главный инженер Энгельсской ТЭЦ-3.

Участие в субботниках и различных экологических 
акциях стало для сотрудников ПАО «Т Плюс» ежегодной 
традицией, к которой приобщается все большее число 
активистов. 

 Краснодарская организация ВЭП

 Наталья Филиппова

Энергетики —  члены профсоюза ППО Тимашевских 
электрических сетей Краснодарской краевой 
организации ВЭП 29 апреля 2023 года приняли 
участие в торжественной встрече ретро- поезда 
«Победа» в г. Тимашевск Краснодарского края.

В Саратовской области стартовал месячник 
по благоустройству и санитарной очистке 
районов области. Сотрудники Энгельсской 
ТЭЦ-3 поучаствовали в городском субботнике 
и навели порядок на территории вдоль проспекта 
Строителей в г. Энгельс от НПП «Полипластик» 
до Завода металлоконструкций (ЗМК).

ВЕСТИ С МЕСТ
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НАГРАДА ЗА ВКЛАД В ПОИСКОВОЕ ДВИЖЕНИЕ

Р
уководитель Волгоградской региональной молодеж-
ной общественной организации «Поиск- Сталинград» 
Светлана Никитина вручила благодарственные 
письма командиру поискового отряда «Энергия По-

беды» Радиславу Лавренюку и члену отряда Алексею Бед-
нарчуку.

Волгоградский поисковый отряд энергетиков удостоен 
почетных наград за активное участие в проектах обще-
ственной организации «Поиск- Сталинград». В 2022 году 
вместе с отрядами «Гвардия», «Безымянная высота», «Ста-
линград» и «Каскад» энергетики подняли останки 74 бой-
цов и мирных жителей, погибших в фашистском концла-
гере «ДУЛАГ —  205».
Стоит добавить, уже третий год поисковый отряд «Энергия 
Победы» выполняет почетную миссию по увековечиванию 
памяти погибших защитников Отечества и мирных жите-
лей в годы Великой Отечественной вой ны.

Активное участие в экспедициях принимают члены 
Волгоградской областной организации «Всероссийский 
Электропрофсоюз». Энергетики также привлекают к рабо-
там своих детей, считая это важным делом в патриотиче-
ском воспитании подрастающего поколения. 

 Волгоградская организация ВЭП

Поисковый отряд «Энергия Победы» филиала 
ПАО «Россети Юг» —  «Волгоградэнерго» 
отметили за вклад в поисковое движение России. 
Награждение по итогам «Вахты памяти 2022» 
состоялось на совете командиров поисковых 
отрядов.

УЧРЕЖДЕНА ПРЕМИЯ «ЧЕЛОВЕК ТРУДА»

С
оискателей на премию «Человек труда» могут выдви-
гать организации всех форм собственности. Имена 
лучших тружеников республики названы 1 мая 
2023 года.

Основными критериями являются высокие результаты, 
внедрение новаторских идей, опыт работы и наставниче-
ская деятельность.

Один из номинантов на премию главы Якутии «Человек 
труда» —  Сергей Комаров, 
житель поселка Зырянка 
Верхнеколымского района. 

Он больше 50 лет 
трудится в энергетике, 
работает слесарем меха-
носборочных работ 6 
разряда дизельной электро-
станции электрических 
сетей АО «Сахаэнерго». 

 Пресс-служба Правительства Саха (Якутии)
Телеграм-канал Саха (Якутской) республиканской 
организации ВЭП

В Якутии указом главы республики Айсена 
Николаева учреждена премия «Человек труда». 
Ежегодно 50 якутянам, внёсшим значительный 
трудовой вклад в социально- экономическое 
развитие региона, будут вручать по 300 тысяч руб-
лей.
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ЭНЕРГЕТИКИ НА СТАРТЕ

ЖАЖДА СКОРОСТИ

О
рганизаторами мероприятия выступили: админи-
страция Энергосистемы «Западная Сибирь» и профсо-
юзные комитеты ТЭЦ-1, ТЭЦ-2.

Регламент турнира предусматривал заезды муж-
ских и женских команд на лучшее суммарное время. В тур-
нире принимало участие 12 команд.

Для детей сотрудников были организованы детские 
заезды. Самые юные гонщики ездили в сопровождении 
взрослых на спаренных картингах, крепко держась за руль. 
Было «жарко». Рев моторов, крики болельщиков, восторжен-
ные эмоции участников и детей.

По итогам состязаний лучшее командное время среди 
мужских сборных заняли представители электрического 
цеха Тюменской ТЭЦ-1, среди женских команд лучшими 
оказались сотрудницы водоподготовительной установки 
котлотурбинного цеха (ВПУ КТЦ) Тюменской ТЭЦ-1. Все 
участники остались довольны от полученных эмоций 
и драйва.  

 Дмитрий Сафонов,
председатель цехкома электроцеха 
ППО Тюменской ТЭЦ-1 ТюмнМО ВЭП

Сотрудники Тюменской ТЭЦ-1, Тюменской 
ТЭЦ-2 и исполнительного аппарата филиала 
Энергосистемы «Западная Сибирь» ПАО «Фортум» 
состязались в турнире по картингу среди 
подразделений.

ВОЛЕВАЯ ПОБЕДА!

В
 ходе турнира футболисты Электропрофсоюза сыграли 
на равных со многими сильными командами Супер-
лиги и в регулярном чемпионате города Сургута про-
пустили меньше всех мячей!

В четвертьфинале Электропрофсоюз встретится на поле 
в зале с титулованной командой Федерации футбола города 
Сургута —  «ФФГС». Она —  победитель регулярного чемпио-
ната города Сургута по мини-футболу среди мужских 
команд. Суперлига. Футболисты проведут две игры между 
собой. 

 Филипп Жоров,
капитан команды Электропрофсоюза, 
член профсоюза ППО Сургутской ГРЭС-2 ТюмнМО ВЭП  

Сборная Электропрофсоюза по мини —  футболу 
вышла в плей-офф Суперлиги Сургута! Команде 
Электропрофсоюза Сургутской ГРЭС-2 
противостояла сборная по футзалу строительной 
компании —  ЮВиС. В напряжённейшей борьбе 
со счётом 2:1 наши ребята одержали волевую 
победу!

Все началось 4 года назад, —  рассказывает 
Филипп Жоров, капитан команды. —  Играли 
в первой лиге города Сургута и особо 
ни на что не претендовали. Со временем 
команду стали пополнять все новые и новые 
парни, заинтересованные в этом виде спорта. 
Так и сформировался костяк команды. Сезон 
2021–22 года команда Электропрофсоюза 
начала уже в высшей лиге города, где ребята 
поборолись за первое место с командой 
АСС, уступив сопернику. Но несмотря на это 
получилось выйти в суперлигу города Сургута!

Как зарождалась команда
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ЭНЕРГЕТИКИ НА СТАРТЕ

СПОРТ ОБЪЕДИНЯЕТ ЭНЕРГЕТИКОВ

В
 соревнованиях приняли участие 12 команд Омской 
энергетики, которые боролись за призовые места 
в бадминтоне, дартсе, корнхоле, настольном теннисе, 
эстафете «Весёлые старты». Свежий весенний воздух 

и природа по отзывам участников спартакиады, как нельзя 
лучше подходили для мероприятия, а отличная организа-
ция, которую обеспечила областная организация ВЭП и кол-
лектив АО «Соцсфера», превратили спартакиаду для энерге-
тиков поистине в событие года.

На парад команды- участницы вышли с флагами пред-
приятий и штандартами своих первичных профсоюзных 
организаций, в ярких костюмах. На церемонии открытия 
участников спартакиады приветствовали председатель 
ОмскОО ВЭП Александр Кобылкин, генеральный директор 
АО «Омск РТС» Олег Хилько, начальник управления персо-
налом АО «ТГК-11» Наталья Ермоленко, заместитель гене-
рального директора АО «Соцсфера» Наталья Шперлинг, 
председатели первичных профсоюзных организаций.

— 2023 год для работников Омской энергетики —  юбилей-
ный, ей исполняется 80 лет, и открытие спартакиады по-
ложит начало праздничным мероприятиям, приуроченным 
к этой юбилейной дате, —  отметил в своем приветствии 
Александр Кобылкин.

Подарком для всех участников и гостей стало выступле-
ние танцевальной группы «Малина». В первый день 
соревнования проходили по дартсу, корнхолу и настоль-
ному теннису. Большинство команд встречались друг 
с другом уже не в первый раз, поэтому каждый уже пред-
ставлял, с кем ему придётся бороться за призовые места. 
На следующий день начались финальные игры по бадмин-
тону и настольному теннису, а на стадионе, под весеннем 
солнцем, уже собирались болельщики, ведь здесь прохо-
дила эстафета «Веселые старты» —  это, пожалуй, самый 
эмоциональный, веселый вид спорта, где необходимо 
показать не только спортивные навыки, но и работу 
в команде. Для детей были организованы катанья на лоша-
дях, интерактивные комнаты отдыха. Спартакиада завер-
шилась торжественной церемонией награждения победи-
телей. I–II общекомандное место поделили: команда 
ООО «Омская энергосбытовая компания» и сборная 
команда СП «Тепловая инспекция и энергоаудит» —  СП 
«Тепловые сети» АО «Омск РТС». III общекомандное место 
заняла команда Омскэнерго. Все победители в командных 
зачетах получили от организаторов кубки, дипломы, 
ценные подарки. Поздравляем победителей спартакиады 
и желаем новых спортивных достижений и побед! 

 Олеся Рябышева,
заведующая организационно-массовым отделом ОмскОО ВЭП

В живописном месте, на территории базы отдыха 
им. И.И. Стрельникова, окруженной реликтовым 
сосновым бором, прошла XXVI зимняя спартакиада 
ОмскОО ВЭП, посвященная 80-летию образования 
Омской энергосистемы.


